

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Reubicaran bazares de los Sapos

El ayuntamiento de Puebla pretende reubicar a por lo menos 50 comerciantes de antigüedades- que desde hace 37 años se instalan en la Plazuela de los Sapos- hacia 150 metros de la calle 5 oriente como parte del reordenamiento comercial en la zona, lo que a decir a los afectados, es un proyecto condenado al fracaso por apresurado y el riesgo de que no haya continuidad en futuras administraciones. (El Sol de Puebla)

EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA

Costaría 10 mil pesos la hora, operación de "drones"

La adquisición de dos vehículos aéreos no tripulados, denominados "drones", habría costado al gobierno del estado y al ayuntamiento de Puebla aproximadamente un millón 460 mil pesos, como parte del programa de vigilancia Centinela, a través de 300 cámaras de video para lo cual se invirtieron aproximadamente 100 millones de pesos en coinversión de ambos niveles de gobierno. (Heraldo)

Síntesis

Reducen robos a comercios

En las últimas dos semanas, tiendas de conveniencia reportan una baja del 40 por ciento en asaltos y robo de mercancía, tras la instalación de las cámaras de seguridad y puesta en marcha de prácticas de prevención, dio a conocer el presidente de la Cámara de Comercio de Puebla (Canaco), Rubén Sánchez Robledo. (Síntesis)

Intolerancia

Destruye el gobierno al mayor museo de América

La construcción de puentes, los proyectos del teleférico y la rueda de la fortuna en la ciudad de Puebla están llevando a la destrucción al principal museo vivo de Arte Barroco que hay en América, advirtió el doctor en urbanismo, Carlos Montero Pantoja, al indicar que en el denominado primer cuadro se establece que nadie puede construir estructuras con una altura superior a seis metros. (Intolerancia)

CAMBIO

Destape anticlimático

El Partido Revolucionario Institucional "se hizo bolas" para destapar a Enrique Agüera como su candidato tricolor a la Angelópolis. Primero quiso dar un albazo tuitero al enviar a José Chedraui Budib a alzarle la mano, pero no resultó porque la candidatura ya era del dominio público, una vez que el director de CAMBIO había lanzado la noticia 14 minutos antes que el empresario. (Cambio)

MILENIO

Lideran aspirantes en las redes sociales

En la lista de aspirantes a un puesto de elección popular para los comicios del próximo 7 de julio, el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, domina en cuanto a número de seguidores en Twitter al contar con 15 mil 788; mientras que Facebook, el titular de la Secretaría de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, cuenta con el mayor número de "Me gusta" con 32 mil 140. (Milenio digital)

La Jornada de Oriente

No hay cambio que valga si no se atiende a colonias pobres: Agüera

Ya sin la investidura de rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez admitió ayer, por primera vez, que es aspirante a la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de la capital poblana. En sus primeras declaraciones como postulante al abanderamiento tricolor, expresó que su interés es trabajar por los sectores más marginados. (La Jornada de Oriente)

TITULARES DIGITALES

@-consulta periodo digital

La coalición favorece a Compromiso por Puebla y a Acción Nacional

El partido Compromiso por Puebla aseguró el seis por ciento de los votos que obtenga la coalición Puebla Unida, lo que le anticipa conservar su registro ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) y le abre la posibilidad de estar representado en el Congreso local. (@-consulta)



Sistema Estatal DIF e Inpode llevan a cabo campaña 'Actívate en Familia'

El Sistema Estatal DIF y el Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), celebraron la Campaña Actívate en Familia, en el Parque Ecológico Revolución Mexicana adonde más de 250 entusiastas niños, jóvenes, adultos y personas mayores, participaron en cada una de las actividades. (Períodico digital)



Agüera Ibáñez listo para la campaña; se niega hablar de Gali

El aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, confirmó que a partir de este momento se encuentra listo para iniciar la pelea para ser el ganador de la contienda interna del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (Contraparte)



Agüera se presenta como precandidato del PRI a la alcaldía de Puebla

Luego de que el viernes se separó del cargo de rector de la BUAP, y de que el sábado los sectores más importantes del PRI se pronunciaron a su favor para que sea el candidato a la alcaldía de Puebla, Enrique Agüera, lanzó un discurso en torno a la unidad. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES



Ocupa SNTE puestos clave

En al menos 20 estados, líderes del SNTE con plaza de director o de maestro se desempeñan como Secretarios o funcionarios de primer nivel. (Reforma)



Detienen a ex candidato de AN en Chiapas

Por presuntas irregularidades durante su gestión como alcalde de este municipio, el ex candidato del PAN a la gubernatura Emmanuel Nivón González fue detenido la madrugada de este domingo. (El Universal)



Disidentes cobrarán un mes de plantones

Tras 20 horas de negociación, el gobierno de Guerrero y el magisterio disidente integrado en la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) firmaron una minuta de acuerdos que intenta dejar la solución definitiva del paro magisterial en manos del Congreso local, ya que los diputados tendrán que modificar la Constitución local para tratar de dejar sin efecto la reforma educativa federal. (Milenio)



Concesionarios del Metrobús, por subir ya tarifas

El Metrobús se encuentra en crisis debido a la negativa de autoridades capitalinas a incrementar la tarifa, que se mantiene en 5 pesos desde hace cuatro años; a una política de transbordos gratuitos y la exención o evasión de pago de uno de cada 10 pasajeros en promedio, informó Jesús Padilla Zenteno. (La Jornada)



Chipre llega a primer acuerdo con la UE para plan de rescate

El gobierno chipriota se habría comprometido al cierre y liquidación del Banco Laiki, el segundo mayor del país. (El Economista Digital)



La CETEG impone acuerdo para terminar conflicto en Guerrero

Luego de que la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG) firmó un convenio con el gobierno del estado para concluir el conflicto magisterial derivado del rechazo a la reforma educativa, maestros levantaron el plantón que mantuvieron por 30 días en el Palacio de Gobierno y la Secretaría de Educación en la entidad. (Crónica Digital)



Reportan cinco mil muertes por bullying; Senado debate ley contra el acoso escolar

Durante el año pasado murieron al menos cinco mil menores por causas relacionadas con

el bullying, alertó José María Martínez, secretario de la Comisión de Puntos Constitucionales del Senado. (Excélsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Suman 53 desayunadores dignificados por el gobierno municipal de Rivera**

En lo que va de la administración municipal, el ayuntamiento de Puebla ha dignificado 53 desayunadores escolares con una inversión, junto al sector privado, superior a los 15 millones de pesos, en beneficio directo de miles de estudiantes de primarias y secundarias de la capital. Al respecto, la presidente del patronato del Sistema Municipal del DIF, Liliana Ortiz de Rivera, estableció que la meta de su gestión quedó superada, al inaugurar hace unos días 51 desayunadores escolares existentes en la capital, a los cuales se les mejoró la infraestructura, instalaciones y equipamiento, a través de las aportaciones económicas de la iniciativa privada y el municipio. (Arturo Alfaro)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/suman-53-desayunadores-dignificados-por-el-gobierno-municipal-de-rivera_id_22071.html

INFORMACIÓN DEL GABINETE

intolerancia

INTOLERANCIA

- **Protegerá Coremun a usuarios de las ciclovías**

La creación de las ciclovías del Centro Histórico reducirá considerablemente la contaminación emitida por la carga vehicular que actualmente hay en la capital poblana con la disminución de la circulación de vehículos automotores. Pero también se brinda toda la seguridad en estas rutas para todas las personas que harán uso de este transporte alternativo a través de las modificaciones hechas al Coremun, dio a conocer el regidor presidente de la Comisión de Transporte, Arturo Loyola González. En entrevista, el cabildante del PRD indicó que la ciudad de Puebla padece de los inconvenientes a nivel transporte por el creciente parque vehicular, el aumento del tiempo y del costo de traslado de las personas de un lugar a otro, más el deterioro del medio ambiente derivado del aumento en la emisión de gases contaminantes. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107306

INTOLERANCIA

- **Constructoras dañan ríos y barrancas con escombros**

En apenas los tres primeros meses del año, la Dirección de Protección Civil municipal en conjunto con Medio Ambiente han detenido a cuatro personas intentando arrojar escombros a barrancas de la capital ubicadas en las juntas auxiliares de San Miguel Canoa y San Aparicio. Esto, después de que en un operativo implementado se lograra la detención de dos camiones de volteo que arrojaban estos desechos en las laderas de lo que es el río San Francisco, uno de los principales vasos reguladores de la entidad. Al respecto, el titular de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori, precisó que el año pasado fueron cinco camiones los que fueron incautados y detenidas las personas que estaban arrojando los escombros. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107303

Contraparte Informativa

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Listo el convenio con IEE para regular propaganda en Puebla capital**

Para la designación, restricción y regulación de propaganda política que se instalará en la capital poblana en las campañas de candidatos y con ello evitar que se ensucie la ciudad con basura electoral, el Ayuntamiento de Puebla ya hizo la solicitud formal ante el instituto estatal Electoral (IEE), para que se firme el convenio que

permitirá reglamentar la colocación de publicidad política. De hecho, la Comuna solo está a la espera de la respuesta a la solicitud que se turnó al IEE para hacer la firma del convenio de manera formal, reveló el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini. (Marco Fierro)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50101

RETO diario

RETO DIARIO

- **La SDRSOT también realizó observaciones al relleno sanitario**

La Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT) hizo observaciones al relleno sanitario de Chiltepeque, debido a que la Celda "A" ya sobrepasó su límite de almacenamiento y por la falta de control en los lixiviados, informó el titular de la dependencia, Rodrigo Riestra Piña. Cuestionado sobre el relleno sanitario de la capital poblana, contestó que el gobierno del estado realizó algunos recorridos para luego emitir comentarios y recomendaciones al Sistema Operador de Limpia por la Celda "A", al control de lixiviados y por la laguna de los mismos. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43526&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-SDRSOT-tambien-realizo-observaciones-al-relleno-sanitario>

INFORMACION PUEBLA CIUDAD

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Revisará Senado propuesta de Museo Barroco**

El senador Javier Lozano Alarcón informó que la Comisión de Cultura del Senado de la República hará una revisión del proyecto del Museo Internacional Barroco (MIB), propuesto por el Gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. En breve entrevista sobre el tema, dijo que personalmente tiene una debilidad por todo lo que tenga que ver con la cultura y sobre todo que agregue un acervo a lo que tienen los poblanos y logre una mayor sensibilidad en la población de lo que es el arte y la corriente barroca. Añadió que junto con la presidenta de la citada comisión, la senadora Blanca Alcalá Ruiz, hará la revisión correspondiente de la posible construcción del Museo Barroco. (Maritza Mena, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2924408.htm>

EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA

HERALDO

- **En cuatro meses reconstruyen Casa del Torno**

Más de cuatro meses se llevará el gobierno del estado en reconstruir la Casa Roja o Casa del Torno, la cual estaba ubicada en El Barrio del Artista y fue demolida para hacer una de las estaciones del teleférico, proyecto del gobierno morenovallista. En entrevista, el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, estimó que el gobierno estatal se llevará arriba de cuatro meses en reconstruir la Casa del Torno. Al abordarlo cuánto erogarán para la reconstrucción de esta casa histórica, contestó que ese tema es una cuestión de la Secretaría de Transporte y no de la Secretaría de Infraestructura. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-25/portada/en-cuatro-meses-reconstruyen-casa-del-torno>

Síntesis

SINTESIS

- **Realiza FMP quinta jornada de la lectura en San Matías Cocoyotla**

El secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, llevó a cabo la quinta jornada de la lectura en la junta auxiliar San Matías Cocoyotla, en donde además se ofreció una jornada de servicios de atención dental y oftalmológica, esterilización de mascotas y trámites de actas de nacimiento, así como de licencias de conducir. Con la participación de los alcaldes de San Pedro Cholula, Cuautlancingo y Coronango, Dolores Parra Jiménez,

Filomeno Sarmiento y Efraín Titla, respectivamente, el funcionario estatal acompañado de un elenco de actores y actrices encabezados por Martha Mariana Castro y Luis Felipe Tovar, leyeron en esta ocasión una obra de Francisco Hinojosa titulada 'Una semana en Lugano'. (Luisa Tirzo Santos)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

SINTESIS

- **Reportan tiendas de conveniencia baja del 40 % en asaltos y robo de mercancía**

En las últimas dos semanas, tiendas de conveniencia reportan una baja del 40 por ciento en asaltos y robo de mercancía, tras la instalación de las cámaras de seguridad y puesta en marcha de prácticas de prevención, dio a conocer el presidente de la Canaco, Rubén Sánchez Robledo. En entrevista, destacó que la instalación de cámaras de seguridad y la detención de al menos 48 cadeneros que operaban en el Centro Histórico, reportó una reducción del delito de robo. Refirió que los más afectados por el robo como tiendas de conveniencia y farmacias instalaron video cámaras y pegaron fotografías de delincuentes identificados, lo que tuvo un impacto positivo pues los rateros se sienten vigilados y ya se dieron cuenta que la sociedad organizada los va a detener. (Mauricio García)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

Intolerancia

INTOLERANCIA

- **El Centro Histórico es una joya inexplorada: UPAEP**

El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López, recordó que por medio del proyecto de competitividad denominado Sintonía, esa casa de estudios concluyó que hay que dedicarle más al tema del turismo, pero se tiene que hacer de manera organizada porque los expertos internacionales coinciden en que regiones de la capital poblana, como el Centro Histórico, son todavía una "joya inexplorada" que necesita ser revitalizada. En algunos aspectos, recordó el administrador central de esa casa de estudios poblana, hay participación destacada de la iniciativa privada, por lo que son tiempos de aprovechar las ventajas competitivas que tiene la zona monumental de la ciudad. (Samuel Vera)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107304

INTOLERANCIA

- **Destruye el gobierno al mayor museo de América**

La construcción de puentes, los proyectos del teleférico y la rueda de la fortuna en la ciudad de Puebla están llevando a la destrucción al principal museo vivo de arte barroco que hay en América, advirtió el doctor en urbanismo, Carlos Montero Pantoja, al indicar que en el denominado primer cuadro se establece que nadie puede construir estructuras con una altura superior a seis metros. En entrevista para Intolerancia Diario, acerca del proyecto denominado Museo Internacional Barroco, el cual se dice será el más grande de América, el especialista consideró que esto es falso pues en sí la capital es ya un museo "Barroco Renacentista", y se tienen catalogadas por la UNESCO 391 manzanas donde hay edificios históricos. (Francisco Sánchez)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107302

CAMBIO

CAMBIO

- **"Todo en el teleférico es responsabilidad de Huerta"**

Antonio Gali Fayad se deslindó del teleférico y resaltó que los recursos extraordinarios que se tengan que invertir en la reconstrucción de la Casa del Torno y la reubicación de la estación del descenso son responsabilidad de la Secretaría de Transportes a cargo de Bernardo Huerta, toda vez que él no es encargado del proyecto. Asimismo el secretario de Infraestructura dijo desconocer en cuánto se incrementará la cifra que el gobierno morenovallista tendrá que invertir en la modificación del teleférico, cuyo costo desde un inicio se planteó en 200 millones de pesos. (Elvia García Huerta)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6530-%E2%80%9Ctodo-en-el-telef%C3%A9rico-es-responsabilidad-de-huerta%E2%80%9D>

PERIODICO DIGITAL

- **Sistema Estatal DIF e Inpode llevan a cabo campaña 'Actívate en Familia'**

El Sistema Estatal DIF y el Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), celebraron la Campaña Actívate en Familia, en el Parque Ecológico Revolución Mexicana adonde más de 250 entusiastas niños, jóvenes, adultos y personas mayores, participaron en cada una de las actividades. La mañana de este domingo tuvo lugar la jornada Actívate en familia, para la cual fueron utilizadas las áreas del Parque Ecológico, las canchas de Fútbol 7 del recién inaugurado Polideportivo y la pista de tartán.. (Redacción)

http://periodicodigital.com.mx/notas/sistema_estatal_dif_e_inpode_#.UVACzpYfa58

RETO diario

RETO DIARIO

- **Casa del Torno estará reconstruida en cuatro meses: Gali**

"La fachada de la Casa del Torno, ubicada en el Barrio del Artista, tiene un 15 por ciento de avance, toda vez que ya se tienen todos los elementos separados para su reconstrucción, con lo cual esperamos que en cuatro meses, como máximo, esté terminado dicho inmueble", comentó el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. La Casa del Torno es un edificio del siglo XVII que fue demolido para edificar en dicho espacio una estación de transferencia para el Teleférico; sin embargo, la obra fue suspendida por orden de un juez federal debido a que el inmueble es considerado parte del patrimonio histórico y cultural de la ciudad de Puebla; además de ello, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) no había otorgado los permisos correspondientes. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43520&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Casa-del-Torno-estara-reconstruida-en-cuatro-meses:-Gali>

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- CAPUFE va a emitir recomendaciones que parecen rutinarias pero el 70% de accidentes en periodo vacaciones es por el exceso de velocidad.
- Protección Civil vigilara que no haya fuegos pirotécnicos en la semana santa.
- La secretaria de salud intensificara operativos en pescaderías y estos próximos 2 días.
- Una empresa de explosivos quebró en años de 2008 y dejo abandonada una carga de productos que hasta este fin de semana fueron decomisados por la autoridad en san francisco Totimihuacan.
- La comuna retirara 150 anuncios espectaculares colocados de manera irregular en el municipio de Puebla, por las fuertes rachas de viento.
- El cuerpo hallado en Xalmimilulco podría ser el del maestro de la BUAP desaparecido el año pasado.
- Mil elementos de seguridad vigilaran en Puebla la semana santa.
- Japón dona la constricción de un aula en Eloxochital.
- Versiones balacera esta madrugada en Metepec hoy lunes con saldo de 2 heridos y presencia militar.
- Hubo un incendio en la colonia Emiliano Zapata que ayer alarmo a los vecinos pero finalmente fue controlado.



Carlos Martín Huerta

Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- La Canaco reconoce que hay 40% menos robo gracias a la instalación de cámaras de vigilancia en el primer cuadro de la ciudad.
- 800 agentes de policía y tránsito para atender la demanda del periodo vacacional.



Enrique Montero Ponce
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM

- Detenida la construcción del nuevo edificio de la procuraduría general de justicia después del hallazgo de vertederos de agua.
- La cámara de comercio reporta disminución del 40% de robos gracias a las cámaras de vigilancia así lo dijo su presidente Rubén Sánchez.



ABC Radio

Leticia Montagner
Inicia: 6:00 AM / 1280 AM

- Durante la Semana Santa se incrementan los accidentes automovilísticos por exceso de velocidad según dio a conocer el director de Protección Civil estatal, llamo a tomar precauciones y anticipar su viaje para evitar riesgos.
- La SSA, en Semana Santa ha reforzado lo operativos de certificación sanitaria en la zona del Calvario, pescaderías y marisquerías, según dio a conocer su titular e invitó a los comerciantes de antojitos, aguas frescas, a cumplir con las medidas sanitarias o de lo contrario se aplicarán sanciones administrativas y clausuras temporales o definitivas.



Iván Mercado
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM

- La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) dispondrá de mil elementos para salvaguardar la seguridad de los poblanos en esta semana santa. Amadeo Lara Terrón Secretario de Seguridad Pública indicó que con esto se reforzaran los operativos de vigilancia en unidades habitacionales, juntas auxiliares, barrios y colonias, además de centros comerciales bancos e iglesias
- Con el objeto de garantizar la gobernabilidad de los poblanos, la secretaria de gobernación municipal redoblará la vigilancia en los lugares de mayor afluencia en esta semana mayor de cuaresma, Pablo Montiel Solana Secretario de Gobernación Municipal anunció que serán 170 elementos de seguridad pública en la Junta Auxiliar de Romero Vargas y más 100 en las calles del centro histórico para evitar invasión de calles del comercio informal.
- Durante el periodo vacacional de Semana Santa se espera un aforo vehicular de 160 mil automóviles en las autopistas de Puebla reveló Rubén Barroso Aguirre, delegado de Caminos y Puentes Federales quien indicó que esto representa un incremento de un 40 por ciento del flujo regular que circula por estas carreteras, por lo que pidió extremar precauciones a todas las personas que circulan durante esta temporada.



Patricia Estrada
Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM

- Emite protección civil recomendaciones para evitar golpe de calor.
- Observan fallas operadoras de relleno sanitario pero no la sancionan.
- En operativo vacacional 800 policías vigilarán centro, CAPU y calvario.
- Por arrojar escombros a barrancas hay 4 detenidos en juntas auxiliares.



Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla

- En un establecimiento del centro histórico un hombre sumamente violento saco su pistola y disparo por que no quisieron cambiarle un billete.
- Autoridades federales dan banderazo del operativo semana santa que será instalado en autopistas y carreteras con el fin de dar apoyo a los automovilistas.
- Iniciaron las vacaciones de semana santa y las CAPU registro un incremento del 40% en la compra de boletos a diverso destinos.



Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7

- Levantan una nueva estructura de varilla de una de las columnas que sostendrán al puente de Valsequillo y bulevar 5 de mayo, el castillo ya fue cimentado.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Perfila el PRI a Enrique Agüera**

Enrique Agüera Ibáñez se perfiló para encabezar la coalición "Mover a Puebla" en la capital, luego de que el PRI hizo pública su convocatoria para elegir al candidato a la presidencia municipal de Puebla y ante la declinación del empresario José Chedraui Budib, el segundo favorito para contender por la nominación. El ex rector de la BUAP recibió el respaldo de los seis sectores y organizaciones del PRI, cuyos líderes entregaron una carta con sus firmas de respaldo, adelantando uno de los requisitos que marca la convocatoria en la que se estipula que sólo podrán apoyar a un aspirante. (Cirilo Calderón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2924397.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Piden Manzanilla y Gali a panistas dejar atrás las diferencias**

Ante militantes activos y adherentes del Partido Acción Nacional (PAN), el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, respaldó a su homólogo de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien se perfila para encabezar la coalición "Puebla Unida" en un acto en el que pidieron dejar atrás las diferencias y continuar unidos por el rumbo que Puebla merece. Los panistas recibieron a los funcionarios estatales en un evento multitudinario celebrado en el jardín Las Estatuas, en el que según los organizadores asistieron alrededor de dos mil personas, siendo el más vitoreado Antonio Gali, quien hasta cantó para los asistentes. (Cirilo Calderón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2924398.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Gali no siente presión para dejar la SI ante destape de Agüera**

Antonio Gali Fayad rechazó sentir presión para dejar lo más pronto posible la titularidad de la Secretaría de Infraestructura e ir por la nominación del PAN a la presidencia municipal de Puebla, tras el anuncio oficial de Enrique Agüera Ibáñez de ir por la misma candidatura pero en las filas del PRI. Afirmó que sigue concentrado en su papel como funcionario estatal, sin que eventos panistas a los que haya asistido sean un destape, pues igualmente sostiene reuniones con sectores populares o de la iniciativa privada. Entrevistado tras acudir de invitado a la inauguración de la expo acuícola 2013 en el parque Juárez. (Marco A. Mirón)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2924536.htm>



HERALDO

- **Agüera pide unidad, inclusión y respeto**

El aspirante a la Presidencia Municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, ratificó su interés por participar en el proceso interno de selección del candidato del PRI y pidió unidad, inclusión y respeto. Aunque afirmó que no ha visto ni escuchado el inicio de la "guerra sucia" en su contra el virtual candidato del tricolor a gobernar la capital del estado, aseveró que su campaña será de propuesta y soluciones a los poblanos. En su primera rueda de medios como aspirante a la Presidencia Municipal de Puebla, sentenció, "yo estoy en el presente y el presente es hoy; hay una convocatoria de mi partido, hay una manifestación expresa de los seis sectores de mi partido y la verdad estoy sujeto a los requisitos que marca la convocatoria". (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-25/portada/aguera-pide-unidad-inclusion-y-respeto>

HERALDO

- **Niega Manzanilla ceder capital político a Gali**

Luego de confirmar que este fin de semana se reunión con el secretario de infraestructura, Antonio Gali Fayad y algunos líderes panistas, para intercambiar opiniones respecto al proceso electoral del 7 de julio, el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, negó que le haya cedido su capital político a su compañero de gabinete. "Yo llevo mucho tiempo teniendo reuniones con el panismo y uno de los temas es el de la unión. Algunos medios lo interpretaron así, diciendo que Fernando Manzanilla Prieto cedió su capital; no se trata de eso, sino de reconocer en la política que las personas son personas y liberarse de las etiquetas", destacó el secretario general de gobierno. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-25/politica/niega-manzanilla-ceder-capital-politico-gali>

HERALDO

- **Gali niega ser panista pero asiste a eventos del partido por "invitación"**

Al afirmar que tiene todo listo para en cualquier momento dejar la Secretaría de Infraestructura, el titular de esta dependencia, Antonio Gali Fayad, llamó a que las campañas electorales no se den en un clima de guerra sucia ya que este tipo de acciones provocan malestar a los ciudadanos. El aspirante a la Presidencia Municipal de Puebla, negó que se haya afiliado al PAN, esto luego de que durante la clausura de la asamblea juvenil del Acción Nacional, cantará el himno del blanquiazul. De la misma forma el secretario de infraestructura, rechazó que se sienta presionado para dejar su puesto en el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-25/politica/gali-niega-ser-panista-pero-asiste-eventos-del-partido-por-invitaicion>

Síntesis

SINTESIS

- **Reconoce Rodrigo Riestra trabajo de Gali Fayad**

El encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Rodrigo Riestra Piña, avaló el trabajo de Antonio Gali Fayad al calificarlo como el mejor secretario de Infraestructura que ha tenido Puebla. Durante la Feria Acuícola 2013, Riestra Piña agradeció la asistencia de Gali Fayad y destacó su labor en la entidad, en materia de obras. En respuesta, Gali Fayad destacó que continuará trabajando para consolidar más obras de comunicación con los estados colindantes y que lo hará de forma coordinada con los tres niveles de gobierno. (Claudia Aguilar)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

SINTESIS

- **Reformas hacendaria y energética deben ligarse este mismo año: Canacindra**

El presidente nacional de la Canacindra, Rodrigo Alpizar Vallejo, subrayó que las reformas hacendaria y energética deben ligarse este mismo año para darle mayor posibilidad al gobierno de ampliar su base gravable y detonar la inversión privada, por ejemplo a través de la cogeneración de energía eléctrica. El representante de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra) consideró debe evaluarse la factibilidad de mayor captación de recursos a través de la posibilidad de ampliar el IVA o gravar con ese impuesto los alimentos y medicinas. Si se evalúan bien y el impacto es gradual se podría gravar a través del consumo a un universo de la población económicamente activo que no aporta impuestos actualmente, argumentó. (Mauricio García León)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

SINTESIS

- **Reconocen a VW México por gestión de RH**

Volkswagen de México, con un plantilla de 18 mil 700 colaboradores, fue reconocida como una de las empresas con mejores prácticas en la gestión de los recursos humanos, por la empresa OCC Mundial. La armadora obtuvo la segunda posición en la segunda edición del Premio OCC Mundial de Recursos Humanos, categoría en la que Volkswagen de México destaca por su liderazgo, pues el año anterior obtuvo el primer lugar. OCC Mundial es una empresa especializada en procesos de reclutamiento y selección de personal, la cual convocó a las empresas para participar en la segunda edición de este certamen enfocado a reconocer las mejores prácticas en materia de gestión de los recursos humanos en México. (Mauricio García León)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

INTOLERANCIA

INTOLERANCIA

- **Pide Salgado Néstor al magisterio defender al SNTE**

El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Emilio Salgado Néstor, hizo un llamado a la base trabajadora y a la sociedad poblana a permanecer unidos en torno a la organización magisterial, porque —desde su perspectiva— es tarea de los profesores y de toda la sociedad poblana y nacional defender al sindicato, “pero hay que hacerlo con propuestas, con trabajo y con responsabilidad, porque es un sindicato que se adelanta a los tiempos, es un sindicato innovador”. (Samuel Vera)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107307

CAMBIO

CAMBIO

- **PRI y Verde Ecologista se alían como siempre**

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Verde Ecologista volverán a competir de la mano en el proceso electoral —como ya es una tradición— y buscarán recuperar la capital de Puebla bajo el nombre de Mover a Puebla, en alusión al eslogan publicitario del gobierno de Enrique Peña Nieto. A diferencia de los panistas, los tricolores y los verde ecologistas tuvieron una visita gris al Instituto Electoral del estado para cumplir con el registro de la alianza, pues los liderazgos de ambos partidos se ausentaron y dejaron solos al delegado del PRI, Fernando Moreno Peña; al dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo; a la secretaria general, Silvia Elena del Valle, y por el Verde a Juan Carlos Natale López. (Víctor Hugo Juárez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6557-pri-y-verde-ecologista-se-al%C3%ADan-como-siempre>

CAMBIO

- **Fer Manzanilla se suma a Tony Gali**

Fernando Manzanilla Prieto se sumó al proyecto de Antonio Gali Fayad para constituir la candidatura de la coalición Puebla Unida, apoyo que incluye su estructura política así como a sus operadores, ahora puestos en pro de las aspiraciones del actual secretario de Infraestructura; todo lo anterior pese a que el titular de la Secretaría General de Gobierno desde hace dos meses a la fecha concentra sus actividades en el distrito de San Pedro Cholula. Los panistas cercanos a Manzanilla, encabezados por Fernando López, organizaron un evento para arropar las aspiraciones de Antonio Gali, quien se perfila para ser el contrincante del candidato de la alianza Mover a Puebla del PRI y Verde Ecologista, Enrique Agüera Ibáñez. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6552-fer-manzanilla-se-suma-a-tony-gali>

CAMBIO

- **Lozano teme injerencia de Marín con el PSI**

El senador Javier Lozano Alarcón sostuvo que el PAN debe analizar la adhesión del Partido Pacto Social de Integración (PSI) a la megacoalición Puebla Unida y garantizar que no habrá una injerencia marinista en el bloque de fuerzas políticas que enfrentará al PRI. En entrevista, el exsecretario de Trabajo federal afirmó que en las reuniones de la comisión tripartita de Acción Nacional nunca se puso sobre la mesa la posibilidad de que el partido de recién creación se sumara con la postulación de candidaturas comunes. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6547-lozano-teme-injerencia-de->

mar%C3%ADn-con-el-psi

CAMBIO

- **SDRSOT no suspenderá apoyos al campo durante proceso electoral**

La Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial no suspenderá los programas a favor de campo durante la etapa electoral, toda vez que éste es ajeno a los calendarios electorales, señaló el encargado de despacho Rodrigo Riestra Piña, no obstante dejó en claro que estará atento a fin que los apoyos no se politicen. "Las siembras en Puebla empiezan en abril y en algunas regiones en éste mes por lo que se deben entregar en dichas fechas la maquinaria, la asistencia técnica así como la capacitación y apoyos a seguridad alimentaria para seguir con el siguiente ciclo", apuntó al tiempo de indicar que estará pendiente de las indicaciones de la Contraloría. (Elvia García Huerta)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6533-sdrsot-no-suspenderá-apoyos-al-campo-durante-proceso-electoral>

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **En dos años, el gobierno de RMV alcanzaría deuda de hasta 7 mil mdp mediante los PPS**

Tan sólo en dos años de gestión, la administración del panista Rafael Moreno Valle Rosas ha adquirido deuda a través del esquema de Proyectos de Prestación de Servicios (PPS) por un monto de más de 5 mil 200 millones de pesos y recientemente el Congreso local le aprobó la solicitud de un crédito que iría de los mil 400 a más de 2 mil millones de pesos, con lo que se comprometerán las finanzas de hasta cuatro sexenios más por al menos 7 mil millones de pesos. Sin embargo, especialistas como Eudoxio Morales Flores, investigador de la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP). (Martín Hernández)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-dos-anos-el-gobierno-de-rmv-alcanzaria-deuda-de-hasta-7-mil-mdp-mediante-los-pps_id_22070.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Con desinterés reciben jóvenes panistas a Gali Fayad, Manzanilla y Jorge Aguilar**

El PAN utilizó la Asamblea Estatal de Acción Juvenil para presumir su "caballada" a sus adversarios políticos, pero a este acto sólo llegaron los aspirantes morenovallistas Antonio Gali Fayad, Fernando Manzanilla Prieto y Jorge Aguilar Chedraui, quienes no recibieron un sólo aplauso o porra de adhesión a lo largo del cónclave. Ante la indiferencia de los jóvenes albiazules, Fernando Manzanilla y Jorge Aguilar se retiraron del acto a la mitad del mismo sin que se anunciara su salida, la cual prácticamente pasó desapercibida. El único hecho que avivó los ánimos de los panistas fue la designación de Manuel Domínguez Yáñez como secretario del sector juvenil. (Mónica Camacho)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-desinteres-reciben-jovenes-panistas-a-gali-fayad-manzanilla-y-jorge-aguilar_id_22047.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Presenta disidencia del SNTE más de 2 mil amparos contra la reforma educativa**

La disidencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) presentó este fin de semana más de 2 mil amparos ante el Juzgado Sexto de Distrito del Poder Judicial de la Federación, ubicado en San Andrés Cholula, contra la reforma educativa, recién publicada en el Diario Oficial de la Federación. Miguel Guerra Castillo, vocero del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), precisó que la fecha límite para interponer un amparo contra la reforma educativa –propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto y aprobada por el Congreso de la Unión– vence el próximo 12 de abril. (Arturo Alfaro)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presenta-disidencia-del-snte-mas-de-2-mil-amparos-contra-la-reforma-educativa_id_22075.html

MILENIO

MILENIO

- **Se presenta Agüera como aspirante a alcaldía con el apoyo de sectores**

El exrector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, se presentó como aspirante a la presidencia municipal con apoyo de los seis sectores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y expresó que no se ha percatado del inicio de campañas negras en su contra en redes sociales. Después de que el tricolor emitió la convocatoria para conformar las candidaturas para las elecciones del próximo 7 de julio, fecha en la que los poblanos acudirán a las urnas para nombrar a los presidentes de los 217 municipios y a los integrantes del Congreso local, Agüera Ibáñez evitó dar una opinión sobre quien se perfila como candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía. (Jaime Zambrano)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/72f6ebdd48c43a9f352891b05383305d>

MILENIO

- **Domina Manzanilla Prieto redes sociales**

En la lista de aspirantes a un puesto de elección popular para los comicios del próximo 7 de julio, el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, domina en cuanto a número de seguidores en Twitter al contar con 15 mil 788; mientras que Facebook, el titular de la Secretaría de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, cuenta con el mayor número de "Me gusta" con 32 mil 140. Dentro de Twitter, el exrector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez aparece en segundo lugar al contar con 13 mil 418 seguidores; y en Facebook la segunda posición es para Manzanilla Prieto con 24 mil 667. (Jaime Zambrano)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/72f6ebdd48c43a9f352891b05381e1ee>

MILENIO

- **La SI está en orden en caso de que decida ir por candidatura: Gali**

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, comentó que la documentación y los procesos de la dependencia que encabeza están ordenados, en caso de que tome la decisión de dejar el cargo para buscar la candidatura a la alcaldía de Puebla. "Tenemos todo en orden en la secretaría, al igual que cualquier trabajo necesita de la atención diaria, las licitaciones, las que están en proceso de lanzarse y la entrega de obras, están bien, todo lo tenemos listo". Explicó que esperará que se abran las convocatorias del PAN y que en caso de ser invitado tomará la decisión de contender en el proceso electoral. (Jesse Brena)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/72f6ebdd48c43a9f352891b05378c1a5>

MILENIO

- **Acción Juvenil define a su dirigente por unanimidad**

Por unanimidad el Consejo Estatal de Acción Juvenil definió que Manuel Domínguez Yáñez sea su líder durante el periodo 2013-2015, esto luego de que fuera la única persona que se registró ante la Secretaría General del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN para el cargo. El nuevo dirigente agradeció el apoyo de su partido, así como de los integrantes de Acción Juvenil, además hizo un llamado para evitar la apatía y trabajar para que su partido sea la mejor oferta política en el estado, esto durante la VI Asamblea Estatal de Acción Juvenil, en la que fue electo. Al acto protocolario realizado en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP. (Jesse Brena)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/72f6ebdd48c43a9f352891b0537ac896>

MILENIO

- **Corriente perredista IDN busca candidaturas en partidos diferentes**

La corriente perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN) reitera la postura de buscar candidaturas a través de partidos como el PT y Movimiento Ciudadano, indicó el líder Jorge Méndez Spínola. Esto luego de calificar como una incongruencia que el PRD haya formalizado su coalición con el PAN, Compromiso por Puebla y Nueva Alianza, "Izquierda Democrática perdió la lucha interna y se tomó esta decisión", por ello expresó que no tendrán participación en la contienda bajo las siglas de su partido, sino será por cualquiera de los que integraron el Movimiento Progresista en la pasada elección federal. (Jesse Brena)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/72f6ebdd48c43a9f352891b05379d921>



E-CONSULTA

- **La coalición favorece a Compromiso por Puebla y a Acción Nacional**

El partido Compromiso por Puebla aseguró el seis por ciento de los votos que obtenga la coalición Puebla Unida, lo

que le anticipa conservar su registro ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) y le abre la posibilidad de estar representado en el Congreso local. Acción Nacional se quedará con el 50 por ciento de la votación, el PRD con el 24 por ciento mientras Nueva Alianza alcanzará el 20 por ciento, según lo establece la cláusula décima del convenio de coalición que los cuatro partidos inscribieron el viernes pasado ante la autoridad electoral. (María Pineda)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16944

E-CONSULTA

- **Sedesol violó reglas del programa de mejora para viviendas rurales**

Autoridades de la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social incumplieron con las reglas de operación del programa "Vivienda Rural" con la intención de favorecer a empresarios a costa de los beneficiarios, según consta en documentos oficiales a los cuales e-consulta tuvo acceso. Durante la gestión de Myriam Arabian Couttolenc al frente de la delegación de la Sedesol, se asignó a la empresa Pronmac S.A. de C.V. el contrato para proveer materiales para los mejoramientos de viviendas rurales en diferentes puntos de la entidad. En 2012 esta empresa recibió 6.8 millones de pesos, correspondientes a 342 cheques de beneficiarios de este programa. (Shanik David)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16936

E-CONSULTA

- **Aún no soy el candidato del PAN a la alcaldía: Gali Fayad**

Es por invitación de Acción Nacional y no porque sea el candidato a la alcaldía de Puebla que Antonio Gali Fayad acudió a la reunión que organizó Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, en la cual se habló de las obras que ha concretado como titular de Infraestructura. Entrevistado al término de la VI Asamblea Estatal de Acción Juvenil, el integrante del gabinete morenovallista comentó que se siente identificado con el partido albiazul, pero que es un ciudadano que respeta el trabajo de los líderes políticos y de los institutos partidistas. (María Pineda)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16926

E-CONSULTA

- **Apoyaré al candidato que el PAN defina para la alcaldía: Manzanilla**

Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, rechazó que la reunión en la que participaron simpatizantes de Acción Nacional y Antonio Gali Fayad el sábado tuviera como intención apoyar las aspiraciones políticas de su compañero de gabinete. El funcionario estatal fue el anfitrión de un encuentro en el que participó Gali Fayad. Ante la militancia panista, Manzanilla Prieto llamó a la unidad, mientras que el titular de Infraestructura optó por enumerar las obras desarrolladas a lo largo de dos años. Sin embargo, este domingo, el titular de la SGG aclaró que los medios de comunicación malinterpretaron el objetivo de la reunión y se manejó como una declinación de su parte. (María Pineda)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16922

E-CONSULTA

- **Agüera se apresta para competir por la alcaldía de Puebla**

Sin aceptar que es el candidato del PRI a la alcaldía, Enrique Agüera Ibáñez se dijo listo para competir en el proceso interno, periodo en el cual va a buscar un acercamiento con los otros aspirantes a la nominación: Enrique Doger Guerrero y José Chedraui Budib. En rueda de prensa, el ex rector de la BUAP puntualizó que cuenta con el apoyo de los seis sectores del Revolucionario Institucional, además de enfatizar que la unidad es factor indispensable para enfrentar el proceso electoral. Comentó que cuenta con propuestas para atender los problemas de la ciudad de Puebla y aseguró que asumirá con responsabilidad el proceso electoral del presente año. (María Pineda)

<http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/agueera-se-apresta-para-competir-por-la-alcaldia-de-puebla>



PERIODICO DIGITAL

- **SNTE entregó computadores a docentes con alto desempeño en evaluación**

Los secretarios generales de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) entregaron 300 computadoras portátiles a docentes poblanos por su alto desempeño en las recientes

evaluaciones nacionales, y dieron a conocer el establecimiento del compromiso con el Gobierno del estado para otorgar en próximas fechas 15 mil equipos más dentro del programa Tecnologías de la Información, que se recordó, forma parte de las negociaciones salariales que cada año se establecen para fortalecer los procesos de enseñanza-aprendizaje en beneficio de cerca de 2 millones de estudiantes en la entidad. (Cristóbal Lobato)

http://periodicodigital.com.mx/notas/snte_entrego_computadores_#.UVBMZRftXJE

PERIODICO DIGITAL

- **Gali Fayad esperará convocatoria para definir su rumbo político**

A pesar de la renuncia de Enrique Agüera Ibáñez a la rectoría de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), y de perfilarse como el candidato del PRI a la presidencia de la capital poblana, el secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad, esperará la convocatoria para tomar una decisión política. El funcionario dijo que esperará los tiempos que marque el partido, después de ello, aseguró que se reunirá con el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle y sus compañeros de gabinete, con el objetivo de conocer lo que representaría mejor para los poblanos. (Cristóbal Lobato)

http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_esperara_convocatoria_#.UVBNPhftXJE

PERIODICO DIGITAL

- **Fernando Manzanilla esperará convocatoria del PAN para decidir si renuncia a su cargo**

"Es tiempo de la unidad y los panistas debemos quitarnos las etiquetas de que pertenecemos a uno u otro grupo político, pues de no hacerlo cometeríamos un grave error", señaló el Secretario General de Gobierno y aspirante a diputado local por el noveno distrito, Fernando Manzanilla Prieto, quien asistió a la VI Asamblea Estatal de Acción Juvenil. En entrevista, Manzanilla Prieto, también afirmó que aún no define al cien por ciento su participación política y esperará la convocatoria del Partido Acción Nacional (PAN) para decidir si renuncia al cargo en el Ejecutivo Estatal o no. (Leonardo Torixa)

http://periodicodigital.com.mx/notas/fernando_manzanilla_esperara_#.UVBNfBftXJE

PERIODICO DIGITAL

- **Enrique Agüera agradece el apoyo de sectores del PRI para su candidatura**

El exrector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y actual aspirante a la Presidencia Municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, agradeció el apoyo que este fin de semana le mostraron todos los sectores del PRI para que se consolide su candidatura. En conferencia de prensa, Agüera Ibáñez también se declaró listo para participar primero en el proceso interno del partido y posteriormente en la contienda electoral, donde confió le ayudará el trabajo, así como los resultados que entregó en la máxima casa de estudios. (Leonardo Torixa)

http://periodicodigital.com.mx/notas/enrique_aguera_agradece_el_apoyo_de_sectores_del_pri_#.UVBNvRftXJE



IMAGEN POBLANA

- **Va Enrique Agüera por la candidatura de unidad**

Justo 48 horas después de haber renunciado a la representación de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez se ha trazado la ruta crítica al próximo 2 de abril, fecha en la que se registrará como aspirante a la candidatura por la presidencia municipal de Puebla en el PRI. Su objetivo es conseguir la candidatura de unidad. En este proyecto político, que anunció este domingo en conferencia de medios, no está el rector solo. La propia secretaria general del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, acordó con los aspirantes de Puebla establecer una candidatura de unidad e incluso les hizo firmar un pacto de respeto a este acuerdo. (Miguel Ángel Cordero)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/va-enrique-agueera-por-la-candidatura-de-unidad>

IMAGEN POBLANA

- **Gali y Manzanilla convocan a la unidad entre panistas**

Con los gritos "Puebla Unida", el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, fue recibido por unos dos mil militantes del PAN en un acto convocado por el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. Los nominados a las candidaturas a la presidencia municipal de Puebla y a la diputación por el distrito IX, en la alianza que integrarán el PAN, PRD, Compromiso por Puebla y Nueva Alianza convivieron con la militancia albiazul en el salón Las Estatuas. Ambos hicieron votos por la unidad y los panistas asistentes respaldaron la unión del

secretario de Infraestructura como el candidato a la alcaldía por parte de la coalición. (Miguel Ángel Cordero)
<http://www.imagenpoblana.com/2012/gali-y-manzanilla-convocan-la-unidad-entre-panistas>

IMAGEN POBLANA

- **En San Pedro Cholula están casi definidos los candidatos**

El municipio y el distrito de San Pedro Cholula es uno de los primeros de la entidad donde se perfilan los probables candidatos para la contienda de este año. Aparentemente para la diputación los abanderados serán Fernando Manzanilla Prieto por la coalición "Puebla Unida" y Sara Chilaca de la alianza "Mover a Puebla". Por la alcaldía del municipio presumiblemente serán Sergio Galindo por "Mover a Puebla" y Julio Lorenzini por "Puebla Unida". Fuentes priistas y panistas dijeron a Imagen Poblana que el ambiente electoral se va dibujando, solo faltan las formalizaciones de los candidatos, a menos que de última hora los partidos políticos decidan otra cosa. (Arturo Torres)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/en-san-pedro-cholula-estan-casi-definidos-los-candidatos>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Agüera Ibáñez listo para la campaña; se niega hablar de Gali**

El aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, confirmó que a partir de este momento se encuentra listo para iniciar la pelea para ser el ganador de la contienda interna del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En su primera conferencia de prensa, tras su renuncia a la rectoría a la BUAP, Agüera Ibáñez manifestó que será respetuoso de los tiempos de la convocatoria; sin embargo, destacó que la mayoría de los militantes de su partido se han decidido por él. (Angélica Patiño Guevara)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50099

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Pide Gali a panistas trabajar para retener las posiciones ganadas en el 2010**

Al arrancar oficialmente los tiempos de precampañas para las elecciones de este 2013, el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien se perfila como candidato a la alcaldía de Puebla por la Coalición, llamó a los panistas a "no perder el rumbo que ha trazado el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas". Destacó que Puebla no sólo se encuentra en la mirada nacional, sino en la internacional, puesto que el desarrollo que ha alcanzado la entidad no se había visto en muchos años. Por ello, "no podemos perder el rumbo, sólo con unidad se logrará la nueva Puebla". (Héctor Hernández)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50103

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Puebla, segundo lugar en producción de trucha**

Puebla ocupa el segundo lugar a nivel nacional en cuanto a producción de trucha. En la entidad se producen cinco mil 287 toneladas, cuyo valor supera los 216 millones de pesos, informó el encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), Rodrigo Riestra Piña. Esto, tras poner en marcha el Expo Acuícola 2013 junto con el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad en el Parque Juárez. El funcionario informó que los productores están recibiendo todo el apoyo del gobierno local con el fin de que puedan dar a conocer sus productos a nivel internacional. (Héctor Hernández)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50104



PUEBLA ON LINE

- **Agüera se presenta como precandidato del PRI a la alcaldía de Puebla**

Luego de que el viernes se separó del cargo de rector de la BUAP, y de que el sábado los sectores más importantes del PRI se pronunciaron a su favor para que sea el candidato a la alcaldía de Puebla, Enrique Agüera, lanzó un discurso en torno a la unidad. Enrique Agüera Ibáñez, aspirante a la presidencia municipal de Puebla agradeció a los seis sectores del PRI el apoyo para impulsar su candidatura, porque esta unidad y suma de esfuerzos lo compromete con la militancia y con los ciudadanos para construir las respuestas que los poblanos

han estado esperando. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38074:ag%C3%BCera-se-presenta-como-precandidato-del-pri-a-la-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Manuel Domínguez, nuevo secretario general de Acción Juvenil en Puebla**

Con más de la mitad de los delegados presentes se llevó a cabo la VI Asamblea Estatal de Acción Juvenil, donde se renovó la Secretaría Estatal, resultando electo por unanimidad Manuel Domínguez Yáñez para el periodo 2013-2015. Jesús Giles, quien entregó la estafeta de la secretaria a la nueva planilla encabezada por Domínguez Yáñez, celebró los consensos alcanzados que permitieron concluir un proceso interno abierto y democrático en congruencia con los principios de Acción Nacional. Por su parte, al asumir la Secretaría Estatal, Manuel Domínguez se comprometió a mantener un liderazgo abierto e incluyente y trabajar en coordinación con el Comité Directivo Estatal que encabeza el diputado Rafael Micalco Méndez. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38073:manuel-dom%C3%ADnguez-nuevo-secretario-general-de-acci%C3%B3n-juvenil-en-puebla&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Presentan amparo contra políticos "chapulines" de Puebla**

El ex diputado local José Manuel Benigno Pérez Vega (a) "Pepe Momoxpan" informó del amparo 770/2012 concedido al Lic. Edmundo Briones Fuentes (privada 27 norte 609 Col. Amor, Puebla, Pue. Cel.: 22 23 83 07 66) con fecha del 21 de febrero de 2013, el cual fue en contra de la Comisión Permanente del Congreso del Estado de Puebla por haber otorgado la licencia definitiva al hoy diputado federal Jesús Morales Flores en el que el juez ordena que la Comisión dicte una nueva resolución que podría ser en el mismo sentido o diverso, pero exponiendo las razones legales que la justifiquen. Dijo que en ese sentido sólo se permitiría conceder licencias a los representantes populares por dos causas: que estuvieran impedidos física o mentalmente, es decir, alienados. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38070:presentan-amparo-contra-pol%C3%ADticos-%E2%80%9Cchapulines%E2%80%9D-de-puebla&Itemid=127

RETO diario

RETO DIARIO

- **Apoyos al campo no frenarán por elecciones en Puebla**

El encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), Rodrigo Riestra Piña, indicó que la entrega de apoyos para el campo no se suspenderá por los comicios locales que se vivirán en el estado. Riestra Piña, dijo en el marco de la Expo Acuícola 2013 que como funcionarios públicos siempre están atentos a las indicaciones de la Contraloría para mantenerse al margen del proceso electoral, aunque las entregas de apoyos no se suspenderán debido a que tienen que ir de acuerdo con la temporada de siembra. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43525&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Apoyos-al-campo-no-frenaran-por-elecciones-en-Puebla>

RETO DIARIO

- **La SEDATU no permitirá que vivales lucren con programas sociales**

Nadie debe dar un sólo peso para acceder a los programas sociales del gobierno federal, ni condicionar la entrega de apoyos a campesinos, afirmó el delegado en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Lorenzo Rivera Sosa, tras señalar que todos los trámites son gratuitos y que la denuncia ciudadana evitará que vivales se aprovechen de la ignorancia de la gente.. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43523&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-SEDATU-no-permitira-que-vivales-lucren-con-programas-sociales>

RETO DIARIO

- **SEDIF fomenta la convivencia de las familias poblanas a través del deporte**

Martha Erika Alonso de Moreno Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, dio el banderazo de salida de la Cuarta Carrera de la Mujer, competencia que año con año suma más participantes en el municipio de Tehuacán y que permite impulsar la convivencia familiar a través de la activación física y el deporte. La

realización de la carrera llevó implícita la noble causa de contribuir a la construcción de una casa hogar para los niños en situación de vulnerabilidad de la región de Tehuacán, con el fin de proporcionarles atención integral que les permita vislumbrar nuevas oportunidades. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43524&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEDIF-fomenta-la-convivencia-de-las-familias-poblanas-a-traves-del-deporte>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL.mx

EL UNIVERSAL

- **Detienen a ex candidato de AN en Chiapas**

El ex candidato a la gubernatura de Chiapas por el Partido Acción Nacional (PAN) Emmanuel Nivón González fue detenido la madrugada del domingo en esta localidad por presuntas irregularidades durante su gestión como alcalde de esta ciudad. Policías municipales detuvieron al ex edil Nivón González en el bar El Jacalito y lo entregaron a la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). El arresto ocurrió presuntamente en cumplimiento de una orden de localización y presentación que sería derivada de una solicitud del Órgano Superior de Fiscalización del Congreso de Chiapas a la PGJE. (Corresponsales)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/41705.html>

EL UNIVERSAL

- **MexLub burló veto para tener contratos de Pemex**

Pese a las restricciones con las que operó Mexicana de Lubricantes (MexLub) entre 2002 y 2012 con la suspensión de sus contratos con Pemex, la empresa creó en 2003 una nueva compañía llamada Organización 15 que, desde entonces, se ha convertido en uno de los principales proveedores del gobierno federal. Entre 2006 y 2012 el total de los contratos que tiene Organización 15 suman sólo con Pemex y sus organismos además de la CFE, unos 113 millones 848 mil pesos. De acuerdo con su acta constitutiva, Organización 15 es una Sociedad Anónima de Capital Variable en donde participan Elías Cedillo Juncal y Cristian Cedillo Quintos. (Luis Carriles)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/41707.html>

EL UNIVERSAL

- **Fortalece al peso inversión extranjera**

La fortaleza del tipo de cambio peso-dólar es resultado básicamente del ingreso de flujos externos de cartera al país, derivados de los atractivos rendimientos ofrecidos por el mercado de dinero mexicano. En ese contexto, la paridad peso-dólar en operaciones al mayoreo alcanza un precio de 12.37 pesos, nivel que no se observaba desde hace 18 meses, aunque es importante señalar que en el presente año registra una apreciación de 3.8%. La perspectiva de la aprobación de las reformas estructurales, como la fiscal y energética, es otro de los factores que está promoviendo la revaluación del peso mexicano. (Ricardo Jiménez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/41709.html>

COLUMNAS



(Contracara/Enrique Núñez)

Agüera ya es candidato

Recientemente escribí de los mitos geniales que los columnistas solemos crear en nuestra aldea.

Sin embargo, pese a todas estas alucinaciones, el candidato del PRI terminó siendo el que siempre fue.

Más allá de la imaginación de algunos, era evidente que los números, los antecedentes y las circunstancias le favorecían al rector de la Universidad Autónoma de Puebla.

No se necesitaba ser un genio para saber que Enrique Agüera llevaba mano, brazo y cuerpo en la puja por la candidatura tricolor por la alcaldía.

Era un asunto de tiempo y éste llegó el sábado pasado.

Hoy el PRI ya tiene candidato, mientras que el gobernador tiene el suyo desde noviembre pasado en la figura de Tony Gali.

En donde la moneda sí está en el aire, es en la definición de los candidatos a las diputaciones y al resto de las alcaldías.

Ahí sí va a arder Troya.

Pero esa, esa es otra historia digna de futuras columnas.

La cultura, ¿el nuevo amor de RMV?

Más que elocuente, revelador resulta el reportaje principal de **Intolerancia Diario** que exhibe al aberrante proyecto morenovallista llamado Museo Barroco Internacional.

Este engendro, del que lo único que se conoce a ciencia cierta es su nombre, gastará muchos más millones de los que el gobierno estatal tiene planeado destinar a la Cultura durante todo el sexenio.

Fiel a su apetencia pecuniaria, el Señor de los Cerros apostará en una obra faraónica, sin importarle todas las carencias que en materia de cultura tiene Puebla.

El abandono de algunos de los museos actuales es evidente, así como el mantenimiento a muchos de nuestros tesoros arquitectónicos considerados —todavía— patrimonio de la humanidad.

Sin embargo, nada de eso sirve para lucrar, tanto en lo mediático como en lo monetario; la cultura no es negocio para un gobierno, salvó cuando se trata de obras gigantescas, por aberrantes que éstas sean.

De ahí el interés del gobierno de construir un edificio gigantesco que albergue a un museo, aunque no exista proyecto ni se conozca a ciencia cierta el costo total de la obra.

Eso es lo de menos, lo importante es el gran negocio que puede representar esta nueva obra faraónica.

¿O acaso alguien se traga el cuento que de la noche a la mañana al gobernador Moreno Valle le nació un profundo amor por la cultura, pese a que durante dos años no hizo otra cosa que atentar en contra del patrimonio cultural de Puebla?

Que no jodan.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2105>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

Y la señal llegó

Fieles a su estilo, los priistas ungieron a quien será su candidato a la alcaldía, el exrector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, quien habría escuchado las palabras mayores a inicios de semana, en voz del dirigente nacional del tricolor, César Camacho Quiroz, y planchó muy bien su salida de la máxima casa de estudios.

El tema de la coalición fue definitivo para hacerle ver al PRI que sólo con su mejor carta podría tener oportunidad de pelear de tú a tú con el gobernador Moreno Valle, quien sigue dando muestras de que por ningún motivo va a rendir la plaza.

Agüera es el personaje con el cual el PRI tiene las mayores posibilidades de pelear contra el morenovallismo el control de Puebla capital y, por supuesto, de los siete distritos que conforman el municipio.

No hay margen de error para el tricolor en su esfuerzo por tratar de recuperar lo que se perdió en 2010, y la primera etapa tiene que ver con recuperar Puebla capital con un gobierno que durará 4 años y 9 meses en funciones.

El pasado viernes, Enrique Agüera se despidió de la máxima casa de estudios, luego de estar durante más de ocho años al frente de los destinos de la universidad pública a la cual deja entre las mejores a nivel nacional y en Latinoamérica.

El reto de convertirse en el candidato del PRI a la alcaldía es enorme, no sólo porque ahora se tendrá que enfrentar al gobernador con todo lo que ello implica, sino también a la jauría tricolor, que desde hoy lo ve como un posible adversario para 2018, si es que Agüera gana la elección del 7 de julio.

Enfrente tiene un aparato perfectamente aceitado que, contra todos los pronósticos, logró reeditar una nueva mega coalición, bajo un eslogan que dice más que mil palabras: "Puebla Unida".

El posible adversario de Agüera es un poblano de toda la vida, un hombre reconocido socialmente, con una hermosa familia y un prestigio ganado a pulso, Antonio Gali Fayad, que sólo tiene en contra ser el "delfín" del gobernador.

Paradójicamente, la principal fortaleza de Gali es su cercanía con el gobernador, lo cual le hizo ganar su posible postulación, y una vez siendo candidato, puede convertirse en su principal debilidad su sociedad con Moreno Valle.

Esta vertiente puede ser un plus o puede ser un hándicap en contra, ya se verá el próximo 7 de julio, pero el binomio va con todo y tiene una ventaja sobre Agüera y el priismo, el partido se jugará en la cancha del

gobernador y siempre pesa la localía.

Agüera, quien no es ningún tonto ni mucho menos improvisado, deberá demostrar que ahora en su primer acto dentro del mundo de la política partidista está preparado para hacer frente al reto de jugar sin tener la red de protección que significan las siglas de la Universidad Autónoma de Puebla.

No es nada fácil su papel, es la primera vez que el PRI va a una elección local sin tener en sus manos el gobierno del estado, es decir, en el papel de oposición.

Por si algo pudiera faltar, existen ya priistas interesados en hacerle el juego a Casa Puebla para descalificar todo acto que realice su candidato a la alcaldía, tricolores a sueldo, que, no obstante haber recibido prebendas del CEN como delegaciones para sus incondicionales, por "debajo del agua" le hacen el juego al gobernador y están dispuestos a reventar al exrector de la UAP en su intento por convertirse en el sucesor de Eduardo Rivera Pérez.

La lucha por la alcaldía no puede ser más interesante, dos verdaderos pesos completos respaldados por dos extraordinarias estructuras y con excelente imagen ante la sociedad poblana.

Agüera VS. Gali está a la altura de cualquier gran encuentro entre pesos completos; la suerte está echada, que gane el mejor.

Alfonso Esparza y el empoderamiento

El nuevo rector, Alfonso Esparza, era el pasado viernes la viva imagen del empoderamiento y de sus efectos. Esparza lucía pleno en el tercer patio del edificio Carolino, en donde se realizó un brindis de despedida en honor al para ese momento exrector, Enrique Agüera Ibáñez.

Alfonso Esparza se mostró en todo momento respetuoso de la investidura de su antecesor pero, claro, también se dejó querer y "agachar" por los cientos de manos que se extendían a su paso o hacían fila para felicitarlo. Su cara reflejaba la plenitud y el éxtasis que sólo da el haber conseguido la meta.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2103>

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)

Preguntas al procurador de justicia

Una carta llegada a esta columna, seguramente por personal de la Policía Ministerial del Estado (PME), solicita que un servidor realice una entrevista al procurador general de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourget, y que todas las respuestas, cualesquiera que sean, se publiquen en este espacio.

Las preguntas tienen que ver con comentarios que, de manera continua, se realizan en este espacio, comentarios que nunca alcanzan una respuesta o aclaración.

Qué le parece a nuestros amigos lectores que las preguntas sean realizadas en este espacio, junto con los comentarios de quienes las envían, en espera de que el señor procurador las responda, si así lo quiere, en este mismo espacio.

Primera pregunta: ¿Cuáles son los requisitos que establece la ley orgánica de la PGJ con relación a los puestos para ocupar los cargos de inspector general, inspector en jefe, comandante y jefe de grupo?

Segunda pregunta: ¿Las personas que ocupan actualmente dichos cargos cumplen con los requisitos establecidos por la ley?

Tercera pregunta: ¿Cómo es posible que en la Policía Ministerial haya muchos agentes, jefes de grupo y hasta comandantes que desde hace tiempo no portan arma de cargo por no tener licencia colectiva, la cual les autoriza el uso de arma, y aún así siguen realizando funciones operativas?

Cuarta pregunta: ¿A qué se debe que al personal de la Policía Ministerial le estén retirando su pago de cheque de 600 pesos, sin explicación alguna?

Quinta pregunta: ¿Hasta cuándo se va a realizar la homologación de sueldos con relación a las otras corporaciones policíacas?

Estas preguntas las formulan porque la Policía Ministerial tiene el menor sueldo y son a los que les piden mayor nivel académico, mientras que en la Policía del Estado y la Municipal tienen poco nivel de estudios, pero eso sí, los mejores salarios.

Todas estas preguntas fueron hechas para el señor procurador, las respuestas podrían o no ser enviadas a esta columna.

Se declara abierto un compás de espera.

Mandos de la PME involucrados en un homicidio

De manera deliberada, la PGJ encubre el asesinato de Miguel Sánchez Aguilar, presunto delincuente ligado a atracos de tiendas de conveniencia, que pudo haber sido asesinado en forma brutal por al menos dos mandos de la Policía Ministerial del Estado; el primero, el inspector metropolitano José Solís Briones, y el segundo, el comandante del grupo de Investigación de Robos y Asaltos, de apellido Méndez.

De acuerdo a informes que existen en la investigación de la muerte de Sánchez Aguilar, este hombre, al momento de morir por dos disparos de arma de fuego, uno en la cabeza, a la altura de la nuca, y el otro en el tórax, no accionó ningún arma de fuego contra sus agresores, como en un principio lo informó la dependencia para justificar lo que se acerca a una "ejecución".

Sobre la muerte de Miguel Sánchez, la PGJ habría informado que lo investigaban por robo de cajeros automáticos, lo que nunca fue aclarado en su totalidad, cuando de manera "legal" fue consignado por "narcomenudeo", anexándole un kilo de marihuana, lo que hace presumir que "lo cargaron" antes de que falleciera.

Miguel Sánchez fue herido de dos balazos, y no uno, cuando fue interceptado en la zona de La Margarita por una supuesta llamada de auxilio de un asalto.

Curiosamente, dos mandos de la Ministerial estaban cerca del presunto auxilio y sólo uno dice haber hecho los disparos, el de robos y asaltos.

Tres versiones han corrido tras los hechos: La primera es que los agentes recibieron aviso de un presunto atraco, que interceptaron al vehículo donde iban "los sospechosos" y que como no quisieron detenerse le dispararon a las llantas de la unidad, luego que Miguel Sánchez les disparó y en respuesta le dieron "un solo tiro".

Que no quiso detenerse en un retén de seguridad; y, la tercera, que estaba vinculado con una banda de asaltantes de cajeros y que ya lo investigaban cuando se lo encontraron.

El caso es que antes de morir lo consignaron por "narcomenudeo".

Los responsables de este crimen deben ser llamados a cuentas, dispararon contra un hombre desarmado y materialmente lo ejecutaron.

La PME no debe actuar como si fueran del crimen organizado.

No solamente deben ser llamados a cuentas los sospechosos de un homicidio calificado y de un abuso de autoridad, deben ser llamados a cuentas quienes los protegen.

Se debe aclarar lo que aparenta ser un artero asesinato.

Nos vemos cuando nos veamos

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2102>

CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

Una candidatura sin festejo siempre es mal presagio en el PRI

Como puede verse en las imágenes, a las 11:32 del sábado lancé la exclusiva de la nominación de Enrique Agüera que inmediatamente fue retuiteada y difundida por otros usuarios de la red social. 14 minutos después, a las 11:46, Pepe Chedraui lanzó su tuit, pero era demasiado tarde.

Apenas puede calificarse de **anticlimático** el destape de Enrique Agüera como candidato del PRI a la alcaldía. **Muy lejos de la expectativa** generada por meses para conocer al hombre que enfrentará a la maquinaria morenovallista en la disputa por la Angelópolis, **todo se redujo apenas a un tuit** lanzado por el ingenuo José Chedraui Budib, así como a un **deslucido pronunciamiento de los sectores** del tricolor en medio de una rueda de prensa atropellada. Pero de Enrique Doger Guerrero, el segundo finalista de la carrera, así como del resto de los firmantes del Pacto por Puebla, **no se supo nada**. Mucho menos de los notables del tricolor, Blanca Alcalá, Javier López Zavala, Juan Carlos Lastiri, Jorge Estefan y Alejandro Armenta, quienes **se guardaron las muestras de adhesiones o apoyos** que no expresaron ni en Twitter. ¿No merecía más **algarabía** el destape ansiado de Enrique Agüera?

Se entiende de los perdedores en la carrera, especialmente Enrique Doger, quien tiene **derecho a ejercer sus 15 minutos de pataleo**. Pero ¿y qué pasó con los notables del PRI, calificados así por el delegado Moreno Peña, quienes incluso tuvieron una reunión privada con Ivonne Ortega para proponer a sus **perfiles en alcaldías y diputaciones**? ¿En serio no tuvieron **dos minutos para escribir un mensaje de unidad**, como sí lo tuvieron personajes como Guillermo Deloya o Edgar Salomón Escorza? **Es evidente que a Blanca, Zavala, Lastiri, Armenta y Estefan no les cayó nada bien** la designación del rector con licencia. ¿Por qué? Pues porque si Agüera llega a ganar, es el aspirante número uno a la candidatura a gobernador del 2018. En otras palabras, es un alto riesgo para sus intereses.

De alguna forma, y utilizando la terminología salinista, **el PRI se hizo bolas en el destape de su candidato** porque a Enrique Agüera le ocurrió lo peor que puede pasar en la praxis revolucionaria. **No fue arropado**. La lógica de los números terminó por imponerse, pero eso no movió voluntades. Pero no es su error, sino del delegado Fernando Moreno Peña y de Pablo Fernández del Campo, a los que **se les hizo bolas**

el engrudo, quienes de regreso a Puebla tras escuchar las Palabras Mayores de parte de César Camacho, **calcularon mal la reacción tanto de Enrique Doger y los firmantes del Pacto por Puebla**, así como de los otros notables.

Los datos disponibles indican que los tres finalistas, el propio Agüera, Pepe Chedraui y Enrique Doger fueron citados la **mañana del sábado en el CEN tricolor** y antes del homenaje a Colosio, a cada uno por separado, César Camacho les comunicó la decisión del PRI. Luego, Moreno Peña y Pablo Fernández, para legitimar la unción de Agüera, quisieron **utilizar al novato de José Chedraui quien daría un albaño tuitero**. Pero la jugada les salió mal, porque cuando el empresario lanzó su mensaje, el destape de Agüera ya era del dominio público y las reacciones venían en cascada.

En efecto: como puede verse en las imágenes, **a las 11:32 del sábado lancé la exclusiva de la nominación de Enrique Agüera** que inmediatamente fue retuiteada y difundida por otros usuarios de la red social. **14 minutos después, a las 11:46, Pepe Chedraui lanzó su tuit**, pero era demasiado tarde porque ya no se llevó la "exclusiva", sino que únicamente fue la confirmación. Ni para eso sirvió.

Y entonces empezó el **desbarajuste**. Fracasado el albaño tuitero, vino el retorno a la estrategia tradicional del **pronunciamiento** de los sectores. Otra vez se equivocó Moreno Peña porque se quedó a medias: aunque quiso guardar las formas y afirmar que "cualquiera" se podía inscribir según los términos de la convocatoria, su sola presencia, así como la de Pablo Fernández, **avaló la cargada de los sectores expresada en voz de Leobardo Soto**. Pero lo más sorprendente fue que **Agüera no estaba ahí, ni había acarreo, fiesta, algarabía y panderos** para recibirlo. En mi opinión, uno de esos destapes que presagian malas cosas en el PRI.

Lo peor no terminó ahí, sino que en las horas siguientes solamente algunos personajes de peso como Guillermo Deloya Cobián felicitaron vía Twitter al rector. Pero nadie más. Silencio absoluto. Ya el colmo fue la rueda de prensa del domingo: **Enrique Agüera, solo y su alma, salió a hablar con los medios** para decir que seguiría la ruta trazada por la convocatoria, pero que el pronunciamiento de los sectores era "contundente". ¿Alguien lo puso en duda?

No se hagan bolas: el candidato del PRI a la Angelópolis es Enrique Agüera Ibáñez, quien **ganó con base a la encuestas y sin necesidad de crear falsas percepciones** como "amistades presidenciales". Sin embargo, su candidatura incipiente, su salto de la vida universitaria a la vida política no cayó bien a los "peces gordos" que ven afectado su futurismo. Nuevamente, la división, y la balcanización, amenazan cualquier atisbo de victoria.

No tengo dudas que el líder que el PRI poblano necesitaba es Enrique Agüera, quien a partir de este momento **deberá negociar con todos los grupos y hacer amarres reales**, y no puras simulaciones. El rector con licencia ya obtuvo la candidatura. Su tarea, hoy, es **construir un proyecto ganador**. Y eso pasa por evitar el fuego amigo y la traición por parte de Lastiri, Alcalá, Estefan, Zavala y Armenta.



<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/6555-una-candidatura-sin-festejo-siempre-es-mal-presagio-en-el-pri>

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos)

Agüera es ejemplo de presión política

Los elementos que asegurarían que Enrique Agüera será presidente municipal de Puebla son dudosos.

En lo personal no se me hace el candidato más inmaculado del PRI; sobre Agüera se cuentan tantas y tantas historias negras de riqueza repentina, despilfarros triviales y lealtad dudosa; su pasado modesto y plebeyo, de apenas una década atrás, contrastan por dónde se le vea con la abundancia de su presente sin que sea prueba sustancial que lo condene ante la ley. Lo más parecido a Elba Esther.

En limpieza política y moral Pepe Chedraui y Enrique Doger me parece que saldrían mejor librados. Sin embargo la política, como solía decirlo en reuniones íntimas el viejo Hank, suele ser de trazos y ajustes, y hoy por hoy ambas cosas se amoldan perfectamente a los tiempos de Agüera. Digamos que es su momento, así de simple y llano. Lo que habría que dudar es si para bien o para mal.

Con Agüera, no el PRI ni Fernando Moreno Peña ni Pablo Fernández del Campo, el Presidente de la República Enrique Peña Nieto pareciera mandar a su mejor hombre a recuperar la cuarta ciudad más importante del país; los números lo respaldan; y mire nada más que coincidencia, lo mismo está haciendo Rafael Moreno Valle con José Antonio Gali Fayad, el más apto de la coalición Puebla Unida, quien a estas alturas del partido sería un error bajarlo de la contienda por razones que abajo intentaremos explicar.

¿Cómo se le llama a lo que está pasando? ¿Qué es lo que estamos viendo? Presión. Presión política. Con el ahora exrector de la Buap Peña Nieto le mete presión al juego electoral del 7 de julio y Moreno Valle no tiene más alternativa que pagar con la ficha de Gali para continuar en la mesa. ¿Presión para qué? Los grandes estrategas de la guerra, Aníbal de Cartago, Alejandro Magno y Napoleón, ejercían presión para doblegar a sus enemigos con el propósito de evitar el derramamiento de sangre; si no lo lograban se desataba la guerra. Abundaban los muertos. Chorreaban a cántaros.

Algo parecido estamos presenciando. Son los principios modernos de la guerra y la negociación. El delegado del PRI Fernando Moreno Peña fue claro al decir que la PGR podría actuar contra los cómplices de Elba Esther Gordillo. ¿Fue una amenaza?, ¡claro que lo fue! Y con Agüera la presión aumentó otro cachito. La duda sería si dicha presión federal fue sólo por obtener la alcaldía de Puebla o también el Congreso del Estado. O por las dos cosas, lo que sería un abuso.

Con Gali, Moreno Valle tiene todavía chance de llevarse algo, una pizquita, la ciudad de Puebla o el Congreso; con cualquier otro no tiene chance de nada. Perdería toda capacidad de diálogo y negociación; digamos que no estaría en condiciones de pedir nada. Sin embargo por lo que se ve Peña Nieto todavía no da señales de querer negociar; lo dijimos antes, igual y quiere todo; sabe que puede tener la ciudad y el Congreso de un solo jalón; y si eso ocurriera el morenovallismo estaría muriendo no en cuatro años sino el mismo 7 de julio.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entradas-del-poder/item/6529-agüera-es-ejemplo-de-presión-política>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

El destape "oficial" en abril

En los primeros días de abril se inscribirá para ser candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla capital, el exrector Enrique Agüera Ibáñez. Será el único que se inscriba, lo que querrá decir que será candidato de unidad.

Ya declinó a su favor el empresario José Chedraui Budib y se dice que también aceptó, como era de esperarse, el también exrector y actual diputado federal, Enrique Doger Guerrero.

Los tres restantes de los seis aspirantes registrados: don Óscar Aguilar González, don Víctor Giorgana Jiménez y don Víctor Gabriel Chedraui, tienen una diputación local de casi cinco años en su futuro.

Si se ponen difíciles (imposible en un priista medianamente inteligente) entonces su destino será "la banca", pero no la que gana miles de millones de pesos al año, sino la fría banca del olvido y ellos saben, hace muchas décadas que se los dijo un ilustre diputado oaxaqueño poco antes de suicidarse en la tribuna del Congreso de la Unión, Garizcurieta, "vivir fuera del presupuesto, es vivir en el error", pero un ilustre político poblano fue más realista y cambió la última palabra, error, por terror.

El juego realizado por el PRI en esta ocasión para designar a su candidato a la presidencia municipal de la capital del estado, les resultó muy bien.

El destape del maestro Agüera lo inició la agrupación política Factor Ciudadano, que no está adherida al PRI y quien hizo el anuncio fue el dirigente de esa agrupación, que realiza trámites para ser partido político nacional y que meses antes dirigía el comité municipal del Panal en Puebla, don Julio Leopoldo de Lara.

Luego tuvo adhesiones de la CTM, de la CNC, de Antorcha Campesina y de muchas agrupaciones supuestamente independientes, pero en realidad adheridas al PRI.

Fue una cargada simulada. Y la cúpula dirigente siempre negando: "las encuestas son una guía, pero las decisiones no se toman con base en las encuestas. Quien vaya arriba en las encuestas, no forzosamente será el

candidato", etcétera.

Y los precandidatos entraron también en el juego: "lucharemos hasta el final", "no me retiro, voy arriba en las encuestas", "sino respetan a la militancia, los voy a desenmascarar".

Ya no hay vuelta de hoja, el candidato es Agüera, todos se disciplinan, tendrán su puesto de compensación, todos felices y colorín colorado.

Viene lo bueno

La convocatoria para elegir candidatos en los 136 municipios restantes, ya que 80 se rigen por "usos y costumbres" y el de Puebla capital está sujeto a un régimen especial, se conocerá en los primeros días de abril.

Ahí empezará lo bueno. No hay que olvidar que para ser candidato priista a las 136 presidencias municipales restantes, hay cientos de políticos y politiquillos "con carrera política", "con militancia", y "con el apoyo de las mayorías", aunque en realidad no tengan nada de esto.

Dice un dicho muy nuestro: "pueblo chico, infierno grande". Lo que en la capital parece divertido y hasta folklórico, en muchos pueblos toma signos de tragedia. Los grupos se apasionan, se insultan, se ofenden y luego hasta pelean, físicamente hablando. Y lo rencores quedan y se van apaciguando con los años, pero los que pierden, sufren las consecuencias; pues muchos de los que ganan, toman venganza de sus enemigos.

Y es que ningún partido político, ninguno, se ha tomado la molestia de educar a sus militantes. Han olvidado el mensaje que desde 1939 dio el fundador del Partido Acción Nacional, don Manuel Gómez Morín: "los partidos deben ser, escuelas de política". Ninguno lo es, más bien podría decirse que nuestros partidos, son "escuelas de politiquería barata", unos más que otros, pero nos falta mucho para alcanzar un nivel más o menos aceptable en ese aspecto.

Notas breves: hay rumores ya, de que don Luis Maldonado Venegas dejará la Secretaría de Educación y pasará a ocupar la Secretaría General de Gobierno, en lugar de Fernando Manzanilla Prieto, que será candidato a la diputación por San Pedro Cholula, por la alianza Compromiso por Puebla; **también se menciona que** Eukid Castañón será secretario de la Contraloría, sustituyendo a Patricia Leal, que va como candidata a una diputación por esta capital por Compromiso por Puebla... **En el PRI o alianza Mover a Puebla,** se han manejado con mucha discreción los aspirantes a diputaciones locales y es casi seguro que todos sean designados mediante asambleas de delegados, lo que evitará problemas internos...**En el PRD se han quedado huérfanos.** No hay candidatos "buenos" para nada, no destaca ni un candidato a presidente municipal o a diputado local. La alianza con el PAN y con el Panal, los tiene más divididos de lo que siempre han estado. Los izquierdistas inconformes con el manejo que ha tenido el de la Revolución Democrática, están conformando una planilla para luchar por el ayuntamiento de esta capital y que encabezaría el Partido del Trabajo, PT y Morena como aliado. El candidato a la presidencia municipal sería Luis Rivera Flores, hijo de quien fuera rector de la BUAP y líder del Movimiento de Reforma Universitaria en los 60 y 70, Luis Rivera Terrazas. Tendría como compañeros de fórmula a verdaderos luchadores de izquierda y pretenden atraer a todos los perredistas inconformes con lo que está pasando en su partido.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/6532-el-destape-%E2%80%99Coficial%E2%80%9D-en-abril>

El Sol de Puebla

(En Punto)

Qué gracioso se escuchó el dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, en la conferencia de prensa que ofreció ayer para confirmar el resurgimiento de la coalición de partidos opositores al PRI.

Según este líder, al ir en alianza con el PAN, el "Panal" y Compromiso por Puebla, el partido del sol azteca se ha trazado como objetivo hacerse de 100 candidaturas a presidencias municipales y siete a diputaciones.

Qué le parece.

Más que un objetivo, lo que parece es un buen deseo, y nada más.

"Consideramos que debe ser por medio de encuestas el que designemos a los candidatos. Que no sea asignación de cada partido sino que este abierta a todas las fuerzas políticas que vamos en coalición", dijo Cotoñeto, sin quitar el dedo del renglón y reiterar que ellos tienen con qué competir internamente en por lo menos 100 de los 217 municipios de la entidad.

Parece que el presidente partidista no está siendo muy objetivo.

Si bien le va al PRD, podrían darle los demás partidos que irán en coalición 20 ayuntamientos,

Nada más.

El PAN llevará mano en la definición de los abanderados.

Y eso no debe sorprender a nadie.

Si Cotoñeto tienen alguna duda acerca de lo que ocurrirá, vale la pena entonces que revise las declaraciones vertidas por el rector de la Universidad Iberoamericana, David Fernández Dávalos.

Después de criticar la coalición electoral encabezada por el PAN, al tacharla de pragmática en busca del "poder por el poder", sin impulsar ningún beneficio colectivo, el académico advirtió que solamente prevalecerán los intereses y la visión del panismo, por encima del resto de las fuerzas involucradas, como PRD, "Panal" y Compromiso por Puebla.

"Me parece que es pragmático, que es para conseguir poder electoral, pero que a la hora de la hora prevalece siempre la posición el que mayor fuerza tiene; neutraliza y subordina a los otros planteamientos y a los otros partidos", acusó.

Y sí, así ocurrirá.

Qué le pasará al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, que aparentemente pretendió envolver el asunto de su escolta en un tema de carácter político-electoral.

Se entiende que el edil quiera defender a su administración de los embates que realicen actores políticos de la oposición con intereses perversos, está en su papel, pero tampoco puede hacer como que los hechos del fin de semana no hubieran ocurrido.

La riña sucedió.

Los disparos con arma de fuego fueron reales.

Y la participación como protagonista y responsable de uno de los elementos encargados de su seguridad, también.

Una cosa son las acusaciones de los regidores priistas Sandra Montalvo y Octavio Castilla, del diputado Gerardo Mejía, que sus intenciones políticas deben tener, y otra lo que sucedió en realidad.

No deben mezclarse una situación con la otra.

Aunque los priistas se lancen en su contra e insistan en buscar culpables más allá de los verdaderos, debe prevalecer la prudencia y la "cabeza fría" para evitar que los ciudadanos se molesten, creyendo entonces sí que podría haber un interés de la autoridad por proteger a los involucrados.

Que Rivera ignore a los priistas. Hará bien.

Pero que llegue hasta las últimas consecuencias en la investigación, como ha ordenado.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2920727.htm>

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)

Antes que Gali, la lucha estará en el PRI

Una vez pavimentado el camino para concretar la unción de Enrique Agüera como candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla, lo que deben preguntarse en el búnker del exrector es cómo hacerle para impedir que los diferentes grupos priistas operen en contra... ipero de él!

La etapa de definición del candidato fue como un paseo por la playa comparada con lo que vendrá a partir de ahora.

Además de enfrentar al oponente del equipo rival, que como se sabe, responderá al nombre de José Antonio Gali, Agüera y compañía tendrán que batallar con las enormes complejidades del partido tricolor.

De entrada, habrá que sortear la operación cicatriz.

José Chedraui hizo pública su adhesión al exrector desde el sábado.

"Felicitó a @enriqueaguera por ser el candidato del PRI a la Alcaldía Poblana, muchas felicidades y mucho EXITO. Me sumo, como lo dije al 100%", escribió el empresario en su cuenta de twitter.

De Víctor Giorgana, Oscar Aguilar y Víctor Gabriel Chedraui no tendrá que preocuparse.

Aunque quisieran, ninguno de los tres tiene con qué hacerle daño.

El problema para Agüera se llama Enrique y se apellida Doger.

Fiel a un estilo, el también exrector de la BUAP llevará su inconformidad hasta las últimas consecuencias, y si lo cree conveniente para sus intereses, cumplirá la amenaza proferida en privado para operar a favor de Gali.

Otro frente de batalla en el PRI es el de los aspirantes a Casa Puebla.

Después de Doger, la incógnita se centrará en Blanca Alcalá, Jorge Estefan, Javier López Zavala y Juan Carlos Lastiri; en saber si los cuatro estarán dispuestos a sumarse al abanderado, con todo y que un eventual triunfo lo coloque como virtual candidato a gobernador en el futuro.

Se sabe que Agüera piensa haber tendido eficientes puentes de comunicación y entendimiento con Lastiri, a quien mira, gracias a eso, como aliado en la guerra por venir.

Podrá dudar de Estefan, más por el parentesco con Gali, de quien es concuño, que por un proyecto personal,

que lo tiene.

Aun así, la relación entre Agüera y Estefan arroja un saldo más o menos positivo que abona a la confianza mutua.

Los focos de alerta se prenden cuando se nombran a Alcalá y Zavala.

La senadora cobijó a José Chedraui en la disputa interna, pero a diferencia de Estefan, que también lo hizo, fue notablemente áspera en su trato con el exrector.

Algunos concluyen que Blanca Alcalá quería a Chedraui en la candidatura para verlo perder y después encaminarse a la gubernatura sin rival priista por delante.

Con un discurso que en ocasiones dista mucho de su actuar, Zavala representa el último de los obstáculos para Agüera dentro del PRI.

De dientes para afuera podrá decir que sí, que cómo no, que él y tooda su estructura trabajarán a favor del candidato; sin embargo, movido por el deseo de gobernar Puebla que aún conserva en su intimidad, en los hechos podría ser otro su comportamiento.

Y de eso deberán también estar pendientes los agüeristas.

A la par de la confrontación con Gali, o incluso antes que ella, el candidato del PRI tendrá que luchar contra dos grandes enemigos internos: la falta de unidad y la simulación, viejos conocidos en elecciones pasadas.

Como le informé el viernes, ya fue descubierta la identidad de uno de los responsables de contratar las bardas con las que se pretende perjudicar al todavía secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui.

Por lo menos uno de los recibos expedidos por los propietarios de los inmuebles sacaron a la luz el nombre de un priista.

Se trata de Rodrigo Ruiz del Sol, quien habría contratado la barda de la casa que se encuentra en la esquina de las calles 141 Poniente y 13 "A" Sur, en San Bernabé Temoxtitla, perteneciente al distrito electoral número 15, y por la que habría pagado 500 pesos.

"Autorizo de manera libre y mi consentimiento para la rotulación de la barda del inmueble de mi propiedad a favor de Jorge Aguilar Chedraui (sic) sin que exista ninguna presión para ello, a efecto de que se utilice para su imagen, lo anterior conforme lo establecen las leyes electorales del estado de Puebla", expone la copia del recibo firmado por José Leonardo García y Barrueta, como propietario de la vivienda, y Rodrigo Ruiz del Sol, como contratante del alquiler.

La nota es que Ruiz del Sol es aspirante del PRI a diputado local por el distrito 15.

El militante tricolor ha sido dirigente en el Frente Juvenil Revolucionario y en la actualidad encabeza una organización que se denomina Jóvenes Emprendedores por la Nación, desde donde hace labor política.

Parece que entre sus estrategias para hacerse de la candidatura está tenderle una trampa al secretario de Salud, a quien le estaría pintando bardas que bien podrían encajar en la presunción de "actos anticipados de campaña".

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm>

(Asoleadero/Raúl Zárate)

PRI deja abierta convocatoria 10 días a Enrique Agüera.

EL MARTES PASADO el PRI asumió la iniciativa en el frente electoral, tomó casi por sorpresa al PAN con el destape de Enrique Agüera Ibáñez, desde el momento en que anunció que el viernes renunciaría a la rectoría. Hecho que se consumió, ante el íntimo doble alborozo de Alfonso Esparza Ortiz, designado rector interino. El sábado todos los sectores del PRI formalizaron una candidatura que se había mostrado insuperable en la generalidad de las encuestas de popularidad.

EL EXRECTOR ES un aspirante fuerte a la alcaldía de Puebla. Habrá que ver si sostiene esa delantera. Si resulta en campaña un candidato atrayente, con discurso fresco, ideas renovadoras, proyectos transformadores que creen expectativas de cambio, que cautiven la atención de los poblanos ávidos de autoridades municipales señeras, que lleguen con el ánimo sincero de servir, no a servirse.

POR FIN ENRIQUE Agüera acaricia la candidatura de la casaca tricolor, luego de las frustrantes experiencias en que se le cayeron, del plato a la boca, la candidatura al senado en 2010, y la subsecretaría de Educación Superior del gobierno federal entre enero y febrero de 2013.

PESE A QUE tenía amarrada la candidatura, ésta fue sometida y condicionada por el PRI a los severos e implacables filtros del juicio de la opinión pública. Lo indujo a anunciar su renuncia a la rectoría con cuatro días de anticipación, y cinco días previos a su postulación.

LO INTRODUJO AL sondeo, a la pulsación, a las reacciones positivas y negativas, sanas y sucias de los críticos y quisquillosos mercados políticos. Dejó abierta la convocatoria 10 días para el registro de otro candidato, lo cual

parece una vacilada, pero corresponde a la prolongación del proceso de auscultación, de medición, de exploración de las reacciones del juicio de la opinión pública.

CON EL ENCUMBRAMIENTO de Agüera, que realmente no es una sorpresa, puesto que siempre fue el mejor posicionado, con una amplia ventaja sobre José Chedraui Budib, su más cercano competidor (a Enrique Doger Guerrero, lo amarraron en su curul), el PRI puso término a una prolongada, extraña etapa de contención, de indecisiones, de indefiniciones, en la que habían incurrido todos los partidos y sus candidatos entre febrero y marzo.

PARTIDOS Y CANDIDATOS, de manera rara, inhabitual, como no había acontecido en procesos electorales anteriores, se sumergieron en una prolongada etapa de suspenso, de espera, de confusión, de indeterminaciones.

ESTRATEGIA QUE CONTRASTABA con el apresuramiento, el frenesí de los meses de precampañas en los que buscaron ganar espacios, imagen, popularidad, posicionamientos, destapes, proclamas y apoyos anticipados, incluso violando leyes, reglamentos, pasando por encima de la mediocre (nula) actuación de los consejeros del Instituto Estatal Electoral.

REPUESTOS DEL ASOMBRO, el mismo sábado en que fue destapado Agüera, el hombre fuerte del gabinete estatal, Fernando Manzanilla Prieto, hizo a un lado sus pretensiones de candidato a la alcaldía, y en un lance de unidad declinó en favor de la candidatura de Antonio Gali Fayad. Le armó un mitin multitudinario y vocinglero, proponiéndolo como el mejor para abanderar a la Coalición Unidos por Puebla que integran PAN, PRD, PANAL y PCPP.

ANTONIO GALI, SE muestra como el insustituible candidato de esa coalición. Entre los demás aspirantes del PAN ninguno alcanza los niveles de aceptación social que ha escalado el secretario de Infraestructura, político de trato sencillo, afable, abierto, que se sabe comunicar y granjear las simpatías de la gente. Su carismático desenvolvimiento le llevó a construir una candidatura sólida, firme, de amplia penetración y aceptación social en 8 meses.

SI EN EL PRI la candidatura de Enrique Agüera está sometida al tamiz de una espera de 10 días, en el PAN las cosas andan revueltas y preocupantes. En sus discursos, Fernando Manzanilla y Antonio Gali Fayad, pusieron el dedo en la llaga que le acucia al gobernador Rafael Moreno Valle, a su gabinete, y al ala panista que les favorece: "hay que dejar atrás las diferencias (las que se perciben entre el panismo y el perredismo), "a continuar trabajando "Unidos por Puebla".

"LA UNIDAD ES importante para continuar por el camino que Puebla requiere. Puebla se encuentra en la mirada nacional e internacional. El desarrollo de la entidad no se había visto en muchos años. Con el mismo presupuesto que han tenido otros gobiernos se ha hecho mucho más en el actual sexenio. Por ello "no podemos perder el rumbo, sólo con unidad se logrará la nueva Puebla", proclamó Gali Fayad.,

DEBIDO A ESE ambiente de fracturación, insuperable hasta ahora, Antonio Gali no se apresura. Esperará a que después de la Semana Santa su partido publique la convocatoria, para saber si tomará una decisión afirmativa.

COMO DECÍAMOS AL inicio, de manera inusual, inédita, el PRI y el PAN esperan hasta la última campanada del reloj electoral antes de dictar su última palabra. Por vía de mientras, en abono al sondeo público al que ha sido sujeta la candidatura de Enrique Agüera, Fernando Manzanilla y Antonio Gali lo calificaron como "un buen amigo", y le desearon "suerte y éxito". Una dedicatoria que podría ser de doble cortada, según el cristal con que se mire.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm>



(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz)

AGÜERA SERÁ EL CANDIDATO DEL PRI Y DEBE ROMPER CUALQUIER VÍNCULO CON UN TRAIADOR COMO MORENO VALLE

¡Enrique Agüera será el candidato del PRI a la Alcaldía de Puebla!

No me cabe la menor duda.

El 3 de abril será postulado formalmente.

La luz verde ya había aparecido desde cuándo. Los únicos que no pudieron verla son los daltónicos o ciegos.

El brindis del viernes por la noche en El Carolino, entre la familia universitaria compuesta por estudiantes y académicos, después de la sesión extraordinaria del Consejo Universitario, tuvo un gran significado: El triunfo de Agüera en la interna del PRI y el que Alfonso Esparza Ortiz será el interino y futuro Rector con todas las de la ley.

Y si alguien esperaba un cataclismo político, pues se equivocó, porque un día después, es decir, el sábado,

aprovechando una rueda de prensa que encabezaron el Delegado del CEN Fernando Moreno Peña y el líder estatal del PRI Pablo Fernández del Campo, para anunciar el lanzamiento de la convocatoria, aparecieron los dirigentes de los sectores Campesino, Popular y Obrero, del Frente Juvenil Revolucionario, del Movimiento Territorial y de la Organización de Mujeres, para proclamar su adhesión a Enrique Agüera, sumándose a la infinidad de reconocimientos y pronunciamientos, lo que legitimará su postulación.

Un par de horas antes se dio un hecho significativo: JOSÉ CHEDRAUI BUDIB platicó con AGÜERA IBÁÑEZ, lo felicitó por su designación y le dijo que contara con todo su apoyo.

Y vino la fotografía, muy elocuente, por cierto: Víctor Manuel Giorgana se adelantó a los demás aspirantes y levantó la mano al ex rector, entre la sonrisa nerviosa que no pudieron contener.

PEPE CHEDRAUI, el más viable a dar la sorpresa, declinó prácticamente, pero lo hizo con elegancia.

El señorito ENRIQUE DOGER GUERRERO peleó hasta el último momento, pero sus deslealtades personales y al PRI, que lo han marcado a lo largo de los años y su EXPEDIENTE NEGRO que llega hasta el cielo, lo dejaron fuera desde hace mucho. No tendrá otra que seguir calentando la curul en San Lázaro.

¿Qué viene?

Continuarán los pronunciamientos de organizaciones y no habrá forma de impedir que el PRI declare a Enrique Agüera Ibáñez su candidato a la Presidencia Municipal, porque garantiza la unidad y el triunfo en la elección del 7 de julio, que lo llevaría a recuperar una plaza de vital importancia.

No todo quedará ahí. El ahora ex rector tendrá la responsabilidad y obligación de erradicar cualquier vínculo con un gobernador panista como Rafael Moreno Valle Rosas, catalogado de traidor, megalómano, sátrapa e ignorante. Y que conste que los calificativos vienen de parte de Investigadores, escritores, historiadores y políticos.

Agüera tuvo que mantener una relación institucional, de respeto e incluso más cercana de lo que se debía, lo que le costó ácidas críticas; hoy, su prioridad es el PRI, su lealtad es con los priistas y no permitir ni por asomo la injerencia de fuerzas extrañas que lo pongan en predicamento y que pudieran abrir frentes peligrosos al interior del priismo.

Es definitivo: EL PRI NO NEGOCIARÁ LA ELECCIÓN DEL 7 DE JULIO.

EL PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO, como primer priista de la nación, ha dado la indicación de ganar de manera contundente, conservando lo que ya tiene su Partido y recuperar lo que fue entregado por los traidores al PAN. Puebla, es un ejemplo.

El PRI nacional y el Presidente Peña no negocian con un gobierno sospechoso de alta corrupción, cómplice de Elba Esther Gordillo, destacada reclusa de San Martha Acatitla.

Enrique Agüera todo eso debe saber y creo que está consciente del papel que le corresponde desempeñar.

"No se hagan bolas", el candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla es Enrique Agüera Ibáñez.

Frase célebre que hoy vuelve a trascender.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-25/reflexiones>

(La palabra bajo las palabras/Dalia Patiño)

El penacho de Moctezuma

Un estilo personal de gobernar es el que cada seis años los poblanos enfrentamos a nivel local. Cómo definir a este sexenio, como neoclásico, neoromántico, contemporáneo o neobarroco.

Aquí, en nombre de la modernidad se destruyen y reconstruyen espacios en esta ciudad, incluso algunos históricos, el poder en turno da muestras de una tendencia a la saturación, saturación de imagen, saturación de ocurrencias, como la de construir un teleférico sobre un inmueble histórico.

Y es que suena fácil, muy fácil edificar un proyecto como el Museo Internacional Barroco, pero realmente lo es. De verdad importa tanto aquí la cultura cuando ni siquiera existe una Secretaría a cargo de esta labor; cuando las ferias del libro son cada vez más pobres y con menos impulso, cuando las "jornadas de lectura" son actos anticipados de campaña, cuando el Festival Barroquísimo se fusionó para finalmente diluirse y desaparecer.

O mejor aún, y como dice la propia doctora Monserrat Gali, cuando existen obras de arte de gran valor en Puebla y museos que no son restaurados. Cuando no hay un combate real al robo de arte sacro.

Qué se pueden hacer con esos millones con los que pretenden construir el Museo Internacional Barroco.

Por qué no rescatar el saqueo cultural y artístico en administraciones pasadas. ¿Importa más no tocar a las "vacas sagradas de la cultura en Puebla"?

Dice Maldonado Venegas que lo que les interesa es traer colecciones privadas de arte barroco de talla internacional.

Pero sí Puebla tiene tanto que ofrecer en cuanto a arte barroco se refiere.

Sabrán el funcionario cuánto cuesta en tiempo y dinero traer colecciones de arte de otros países. Cuánto costará a los poblanos pagar seguros millonarios para mover obras de arte; y lo que es mejor, realmente las prestarán

y más cuando nuestro país está tachado en el extranjero por la delincuencia organizada; sí, a pesar de que digan que Puebla es "segura".

Como ejemplo me viene a la mente la negativa que tuvo Australia para prestar a México el Penacho de Moctezuma para una exposición organizada para conmemorar el Bicentenario de la Independencia. El argumento de aquel país estuvo sustentado en el miedo a prestar un bien como éste a un país como México.

En su momento fue el propio Excélsior quien dio cuenta de las razones de Australia: "La razón por la que el ministro rechazó que se haga el préstamo, es que no acepta la garantía dada por el Coordinador Nacional de Exposiciones y Museos del INAH (Miriam Kaiser) como suficiente para garantizar la inmunidad de embargo".

Así fue como el penacho de Moctezuma no llegó a tierras aztecas a pesar de que la negociación para el préstamo se inició desde el 2004, es decir, seis años de gestión, incluso diplomática, y la respuesta fue un rotundo "no".

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-25/la-palabra-bajo-las-palabras>

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)

***Se cumple: Agüera y Gali *PRI, su gran oportunidad**

Como le dije al amable lector, ninguna sorpresa fue que Enrique Agüera Ibáñez vaya a ser el candidato de unidad del PRI-PVEM a la presidencia municipal de Puebla.

Ni tampoco que José Antonio Gali Fayad sea el ungido por la megacoalición integrada por el Partido Acción Nacional (PAN), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido Nueva Alianza (PANAL) y Partido Compromiso por Puebla (PCP).

En ambos casos, nada se ocultó.

Paulatinamente se fue tramando.

Pero desde hace tiempo ya se les tenía en la mira.

Lo que sí puede ser una sorpresa es la votación que obtenga cada uno en las urnas el 7 de julio.

Ahí es en donde realmente veremos si el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sacó las manos del proceso y se cumple lo que se ha venido manejando de que ya vendió la plaza Puebla.

En la mente del electorado predominan las marcas.

Ve en esa megacoalición como bien lo dijo el rector de la Universidad Iberoamericana Puebla, David Fernández Dávalos, sólo les interesa el poder por el poder.

En ello está en lo cierto.

El PAN sabía perfectamente que después de dos malos gobiernos federales panistas, ningún éxito le aseguraba ir solo en esta elección.

Olvidando su ideología que defendieron durante años los auténticos panistas, destrozando la memoria de Morín, no tuvieron otra que acudir a la izquierda con un partido (PRD) inflado con Andrés Manuel López Obrador que tampoco confiaba en ir solo.

El partido Nueva Alianza de la tristemente célebre ex líder del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, con ninguna posibilidad y el nuevo Partido Compromiso por Puebla, sólo los lleva para demostrar dizque fuerza.

Pero al decir que el electorado sólo ve las marcas, es porque sabe que esta elección la pelea es PRI-PAN.

Y en ello, amable lector, el PRI está en una buena posición ante un panismo desalentado.

En lo que no hay duda es que empezaron las apuestas.

PRI o elección de estado.

Agüera Ibáñez ha sido un buen rector.

Pero también tiene sus pecaditos.

En popularidad le sirvió bastante su cargo en la BUAP.

Sin embargo, el voto no está ahí.

El estudiantado es difícil de manejar.

Algunos sí.

Pero muchos no.

Por lo tanto, tendrá que realizar una campaña intensa, pues en juntas auxiliares, donde se encuentra el mayor número de votos en el municipio poblano, no se le conoce a fondo.

Hay colonias, unidades habitacionales, que lo ven aún como el gran señor que sabe manejar los dineros.

No en balde se han difundido videos de sus viajes.

Todo eso lo tendrá que remontar.

Por su lado, Gali Fayad ha sabido aprovechar su cargo de Secretario de Infraestructura y a su padrino, Moreno Valle Rosas, junto con toda la estructura gubernamental.

Ahí están en espera del voto ciudadano.

GLORIA O DERROTA

Aun cuando se ha repetido el hecho de que el PRI está en la posición de poder ganar la presidencia municipal de Puebla, también se corre la versión de que al delegado presidente Pablo Fernández del Campo se le ve muy confiado.

Dentro de este escenario, este partido tiene a un delegado que envió el CEN, muy bravucón.

En ambos casos, no es la forma de resolverse las cosas.

Si bien tienen que ser una oposición ante un gobierno panista, no tienen porque sacar todas sus cartas al mismo tiempo.

Lo que deben de ir pensando es que la campaña de sus candidatos a presidentes municipales y diputados locales, vayan directamente al ciudadano que está cansado de los gobiernos panistas.

Es por eso que digo, el 7 de julio, ¿será la gloria o la tumba para el PRI?

Ni tanta confianza o bravuconadas.

No hay que olvidar el gran arte de la política.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-25/mirador>



(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco)

Así es como terminan los precandidatos en Puebla

Enrique Agüera Ibáñez de por sí se perfilaba -la semana que terminó- como el precandidato del PRI a la Alcaldía de Puebla mejor posicionado tanto en conceptos positivos (confianza) como en intención de voto, por arriba de sus competidores en el partido tricolor pero también de los del PAN. Hoy, finalmente, es el candidato oficial de unidad del partido tricolor.

Pero ahora lo interesante es ver cómo terminan todos los personajes que aspiraban (aspiran) a la candidatura a la Presidencia Municipal por parte de sus respectivos partidos u opciones. O bien, cómo puede estar comenzando la contienda real.

Esto es lo que nos arrojó como resultado la **Encuesta de Preferencias Pre-electorales y Posicionamiento de Precandidatos** que hemos levantado en el **BEAP** en el **área municipal de Puebla capital**, los días **19 y 20 de marzo** de 2013. Es decir, a mediados de la semana pasada. Es nuestro trabajo más reciente al respecto.

Los principales resultados de este trabajo demoscópico los podemos resumir de la siguiente manera:

La primera pregunta que realizamos -como siempre- es parte de una serie para medir posicionamiento real de los aspirantes a una candidatura, y después -en base a ese conocimiento- conocer la confianza/desconfianza e intención de voto que provocan los personajes medidos.

El cuestionamiento base es: "**¿Usted conoce o ha escuchado hablar realmente de...?**" y se le van mencionando al encuestado los nombres de los distintos personajes, auxiliados con una lista de los mismos. El resultado se conoce como "**conocimiento simple**" y es la base para hacer las demás preguntas (los personajes medidos son los que en los últimos días fueron quedando de todos los aspirantes que se llegaron a mencionar; ya no medimos ni a Francisco Rodríguez ni a Jorge Aguilar Chedraui, por ejemplo).

En este rubro los resultados se acomodaron de la siguiente manera:

El aspirante que más fue mencionado como conocido fue el ex Alcalde y actual Diputado Federal **Enrique Dóger Guerrero**, con un porcentaje de **81.5%**. El segundo más conocido es el ahora ex Rector **Enrique Agüera Ibáñez**, que fue mencionado por **69.6%** de los encuestados. El tercer sitio en conocimiento fue para **Antonio GaliFayad**, mencionado por **49%** de la población, seguido muy de cerca en cuarto puesto por **Víctor Gabriel Chedraui**, con **46.9%**. Quinto lugar fue **Pablo Rodríguez Regordosa** con **32.7%** de menciones, seguido por **José Chedraui Budib** al que conoció el **25.7%**. A **Víctor Manuel Giorgana Jiménez** lo conoce un **18.9%** de la gente, a **José Juan Espinosa** **11.4%** y a **Oscar Aguilar González** **8.6%**.

La siguiente pregunta SOLO se les hace a aquellos que respondieron que SI conocen al personaje: "**¿Le inspira Confianza o Desconfianza...?**" (el personaje mencionado que el encuestado dijo SI conocer). Entonces presentamos dos tablas: la primera son los porcentajes "relativos", es decir, tomando como 100% los que dijeron sí conocer al aspirante; y la segunda es la de porcentajes "REALES", o sea, ese porcentaje relativo a cuánto equivale de toda la muestra (de todos los encuestados, pues).

En cuanto a los porcentajes relativos, los precandidatos se acomodaron de la siguiente forma: Enrique Agüera Ibáñez inspira confianza en 52.8% de los que lo conocen; Antonio Gali en 50.9%; José Chedraui en 40.6%; Oscar Aguilar en 36.4%; Pablo Rodríguez en 34.4%; Víctor Gabriel Chedraui en 34.2%; Enrique Dóger en 33.5%; Víctor Giorgana en 26.7% y José Juan Espinosa en 25.2%. Los restos de los porcentajes se dividen en:

desconfianza, regular, no sabe y no contestó.

Desde luego también sabemos todos los "porqués" de cada respuesta (confianza o desconfianza y más o menos), pero por razones de espacio no los publicamos. Obvio, hay cosas interesantísimas.

Los anteriores porcentajes significan REALMENTE, de todos los encuestados, lo siguiente:

Que **Enrique Agüera Ibáñez** es el primer sitio en **Confianza**, pues la inspira en **36.8%** de los encuestados. **Enrique Dóger** inspira confianza en **27.3%**; **Antonio GaliFayad** en **25%**; **Víctor Gabriel Chedraui** en **16%**; **Pablo Rodríguez Regordosa** en **11.2%**; **José Chedraui Budib** en **10.4%**; **Víctor Giorgana** en **5%**; **Oscar Aguilar** en **3.1%** y **José Juan Espinosa** en **2.9%** de los encuestados.

Este es el "Ranking" de "Nivel de Confianza" de los aspirantes a las candidaturas en Puebla capital.

Finalmente -de esta serie- preguntamos (del mismo modo, solo a los que sí conocen al personaje): "**Votaría Usted por él si fuera candidato del PRI y su alianza / PAN y su alianza / Movimiento Ciudadano...?**".

Nuevamente presentamos las dos tablas: porcentajes relativos (tomando como 100% a los que sí lo conocen) y después los porcentajes REALES, o sea a qué equivalen los porcentajes relativos pero de toda la muestra.

Resultados relativos: Por Enrique Agüera Ibáñez votaría un 50.8% de los que lo conocen; por Antonio GaliFayad un 45.4%; por Oscar Aguilar un 43.4%; por José Chedraui 40.3%; por Víctor Gabriel Chedraui 35.2%; por Enrique Dóger Guerrero 32.1%; por Pablo Rodríguez Regordosa 28.7%; por Víctor Giorgana 25% y por José Juan Espinosa 21.1 (de los que los conocen).

Los anteriores porcentajes equivalen con respecto a todos los encuestados a:

Primer sitio en intención de voto es para **Enrique Agüera Ibáñez** por el que sufragaría el **35.3%** de los encuestados; por **Enrique Dóger Guerrero** el **26.2%**; por **Antonio Gali Fayad** un **22.3%**; por **Víctor Gabriel Chedraui** **16.5%**; por **José Chedraui Budib** **10.4%**; por **Pablo Rodríguez Regordosa** **10.4%**; por **Víctor Manuel Giorgana** **4.7%**; por **Oscar Aguilar González** **3.7%** y por **José Juan Espinosa Torres** un **2.4%**.

Es el **Ranking de Intención de Voto, por posicionamiento simple.**

Como he explicado en otras ocasiones, la anterior serie de preguntas NO es excluyente con los personajes mencionados. O sea: hay personas encuestadas que responden que sí les inspira confianza o sí votarían por varios personajes. Por eso los porcentajes NO suman 100% al final, sino que cada personaje es independiente de los demás.

Por lo anterior, después hacemos otra pregunta, un poco más certera, aunque no definitiva con respecto a la intención de voto que despierta cada uno de los aspirantes, pues son varios todavía por parte de cada partido político. No obstante, esta pregunta SI es EXCLUYENTE con los personajes mencionados (aquí los resultados sí suman 100%). O sea, se le plantea al encuestado por quién de todos ellos SÍ votaría:

"De la anterior lista de precandidatos que le acabo de mencionar... ¿Usted por quién de ellos definitivamente SI votaría para Presidente Municipal de Puebla?"

Los resultados fueron:

En **primer lugar** queda (también) **Enrique Agüera Ibáñez**, por el que votaría **26.4%**; seguido por los que respondieron "**No sabe**" que alcanzó **22.1%**. Después viene **Antonio GaliFayad** por el que votaría un **15%**. Por **Enrique Dóger Guerrero** votaría un **12.8%**; por "**Ninguno**" **10.2%**; por **Víctor Gabriel Chedraui** **4.2%**; por **José Chedraui Budib** **3%**; por **Pablo Rodríguez Regordosa** **2.9%**; por **José Juan Espinosa Torres** **1.9%**; por **Víctor Manuel Giorgana** **0.7%** y por **Oscar Aguilar González** **0.6%**. No contestó la pregunta un 0.2%.

Finalmente hicimos la pregunta de preferencias partidistas, pero ya mencionándole al encuestado las opciones de "Alianzas" que contendrán en la próxima elección (aún sin sus nombres oficiales, pues aún no estaban registrados al momento de levantar la encuesta).

"Si hoy fueran las elecciones para Presidente Municipal de Puebla, usted ¿Por cuál de estas dos alianzas votaría?" Y los resultados fueron:

Un **42.7%** hoy votaría por la **alianza del PRI-Partido Verde Ecologista**; mientras que un **41.1%** lo haría por la **alianza PAN-PRD-PANAL**. Un **1%** votaría por **otro partido**. **4.6%** por "**Ninguno**"; **9.9%** aún **no sabe** por cuál opción votará; **no contestó 0.5%** y "**Anularía**" su voto un **0.1%**

CONCLUSIONES:

- 1.- Así termina la contienda interna en el PRI, con el nombramiento de Enrique Agüera Ibáñez como candidato de unidad a la Presidencia de Puebla Capital. Simplemente confirmaron lo que las mediciones serias mostraban.
- 2.- En el PAN aún no hay candidato oficial, aunque se puede perfilar Antonio GaliFayad, por su posicionamiento en las mediciones. No obstante, no sabemos si así será al momento de escribir esta colaboración.
- 3.- Es evidente que Enrique Agüera salta a la contienda como el mejor posicionado en todos los rubros, no solo frente a sus contendientes del PRI, sino también contra los del PAN y otros partidos.
- 4.- Por supuesto y como siempre comento: Estos son los resultados de medir a muchos personajes, faltando

varios meses para la elección constitucional. NO es una predicción del resultado final. Sabemos que las campañas pueden mover cualquier preferencia.

5.- En cuanto a preferencias por opciones de alianzas partidistas, es evidente lo que he venido mencionando desde hace semanas: Ya NO existe la enorme ventaja del PAN sobre el PRI (llegó a estar más de 20 puntos arriba el blanquiazul sobre el tricolor). Hoy se parte de un cerrado empate técnico en preferencias partidistas, pero el mejor candidato es Enrique Agüera Ibáñez, del PRI, por mucho, sobre cualquier de sus contrincantes panistas.

6.- ¿Por qué votará la gente? ¿Por el candidato o por la opción de alianza partidista? ¿O por una mezcla de ambas cosas? Eso es lo que estaremos midiendo en las próximas semanas.

7.- La presente Encuesta fue costeadada en su totalidad por el Grupo Editorial STATUS, S.A. de C.V. en alianza estratégica con el Buró de Estrategias y Análisis del Poder, S.C.

8.- La vitrina metodológica en la gráfica correspondiente.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10003&Itemid=72

Sexenio

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

De Cómo Enrique Agüera Ganó la Candidatura

Las señales finales de que Enrique Agüera sería el candidato a la Presidencia Municipal de Puebla se dieron en Los Pinos, antes de que se celebrara una reunión encabezada por el presidente Enrique Peña Nieto.

Una legisladora poblana se encontró con un alto dirigente nacional del PRI.

Tras los saludos iniciales sobrevinieron los comentarios, inevitables, acerca de la elección poblana.

—¿Cómo ves las cosas?

—Los precandidatos tienen mucha prisa. Quieren que marchemos a su ritmo. No será así. El partido tiene sus propios ritmos.

—Claro.

—Lo que sí te puedo decir es que Pepe Chedraui no terminó de crecer. Habrá que cuidarlo.

—Ajá.

—El rector Agüera se mantiene arriba de todos. Es un candidato fuerte.

—Claro.

—Y el diputado (Enrique) Doger va bien, pero sigue generando desconfianza por su cercanía con el gobernador Moreno Valle.

Ese diálogo fue revelador y terminó por marcar el proceso priista poblano.

Otro elemento que sin duda influyó fue la coalición fraguada por el gobernador de Puebla, en la que entrará, en las candidaturas comunes, hasta el partido del marinismo-zavalismo, equivalente local del marxismo-leninismo.

Algo sabía el rector Agüera cuando decidió solicitar ante el Consejo Universitario una licencia definitiva, justo cuando en algunos círculos se rumoraba que sólo pediría una licencia por tiempo indefinido.

Esa decisión marcó los tiempos, y los comentarios se multiplicaron en el sentido de que Agüera algo sabía.

Y es que nadie se tira al vacío sin malla de protección.

Esa confianza encontró una pronta salida al día siguiente, cuando el mismísimo Pepe Chedraui reveló desde su cuenta de Twitter que el ex rector de la BUAP sería el candidato a la alcaldía.

No podía ser de otra manera.

Agüera fue el único de los dos auténticos finalistas que nunca le bajó al ritmo en las últimas semanas.

Todos los días el entonces rector estuvo presente en los medios de comunicación.

No hubo un sólo día en que se quedara inmóvil.

Las obras inauguradas trascendieron incluso el ya célebre maratón universitario.

Incluso se dio el lujo de casarse en ese contexto.

La boda, exclusivísima, tuvo como sede la residencia, brutal, del contador Rafael Moreno Valle, tío incómodo del gobernador de Puebla.

Para entonces Agüera estaba jugándose el todo por el todo.

Hoy queda claro que su estrategia funcionó en el ánimo del presidente Enrique Peña Nieto, que ha demostrado que el pragmatismo es su signo.

En otras palabras: le importan más los resultados electorales que las amistades.

Tres casos, incluido el poblano, lo marcan: el caso Eruviel Ávila, el caso Fernando Castro Trenti y el caso Enrique Agüera.

Los tres fueron elegidos por encima de sus amigos Alfredo del Mazo Jr., Jorge Hank Rohn y Pepe Chedraui.

Bien lo dijo en los primeros días de su gobierno: "El presidente no tiene amigos".

A Pepe, en efecto, lo cuidarán para el futuro cercano.

Por lo pronto su destino inmediato parece ser el Congreso local a través de una candidatura plurinominal.

Agüera, por último, mostró de qué está hecho.

Y es que dio lecciones de experiencia política.

Por lo pronto fue el que mejor conjugó el verbo favorito de la política mexicana: "Madrugar".

Sí, faltaba más, se madrugó a todos.

El viernes fue la gran escenificación de un ejercicio político que está más cerca de la audacia que de la mansedumbre.

Quien no lo reconozca así bebe en las aguas de la mezquindad.

***Esta Quinta Columna se someterá al designio sagrado de los Días de Guardar y volverá el lunes próximo.

Los lectores disculpen.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5115>



(Parabólica/Fernando Maldonado)

Políticos de ocasión

Porque la proximidad del proceso electoral es inminente, o por el ajeteo que supone el periodo de asueto de la Semana Santa, o por que el interés particular de los miembros del grupo en el poder en Puebla dictan las formas, o porque desconocen la historia política de este estado, se cometió un agravio solo atribuible a novatos en la esfera política: la discordia y descortesía institucional.

El viernes se produjo el relevo en la rectoría de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. En una acción que no tendría más sorpresas por que el escenario había sido descrito casi de manera cronométrica por los medios, Enrique Agüera Ibáñez entregó la estafeta a su sucesor, ahora Alfonso Esparza Ortiz.

Integrantes ambos de un solo proyecto en la etapa universitaria, el primero será candidato a presidente municipal de la coalición Mover a Puebla que integran PRI y el Verde; el segundo se mantendrá al frente de El Carolino, en la institución de la que depende la estabilidad política de Puebla.

No hubo un solo mensaje de reconocimiento a los personajes que propiciaron un relevo universitario lejos del aspaviento que en el pretérito hizo sonar alarmas para operadores de la gobernabilidad en el territorio, cuando la derecha combatía con las armas de la descalificación y agresión física a los adversarios.

Nada, ni siquiera un mensaje en la popular red social Twitter a la que son tan asiduos los políticos de hoy, en donde suelen volcar perfiles que rayan en la megalomanía, la frivolidad, el elogio mutuo y hasta bromas de mal gusto o comentarios llenos de futilidad.

En la escena política forma es fondo. En el caso es evidente que entre el grupo que detenta el poder político y los universitarios la relación política está rota. Existe una evidente e insana distancia que podría trastocar la vida de una institución que ha dado muestras tangibles de polarización social a la menor provocación.

Ignorar ese pasado no exime de responsabilidad moral a los nuevos rostros impolutos que pueblan las primeras planas de las revistas del corazón.

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>



(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

¿Por qué el PRI se decidió por Enrique Agüera?

En el municipio de Puebla el PAN aventaja al PRI

José Chedraui se fue de vacaciones con su familia

Varias son las razones por cuales al final el Comité Ejecutivo Nacional del PRI se inclinó a favor del ex rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y no por el empresario José Chedraui Budib, como su candidato a la presidencia municipal de Puebla.

La primera y más importante es que Agüera es hoy por hoy el contendiente a la alcaldía poblana más competitivo, incluso por encima de José Antonio Gali Fayad, el inminente candidato de la coalición Puebla Unida conformada por el PAN, el PRD, el Panal y el partido estatal Compromiso por Puebla.

El PRI se decidió, pues, por el aspirante de mayor rentabilidad electoral, según diversas encuestas.

Uno de los factores que el CEN del PRI más ponderó en su análisis fueron los llamados votos negativos de sus precandidatos. Y este punto fue determinante para dejar fuera de la puja final al diputado federal Enrique Doger Guerrero, quien a pesar de ser el más conocido de los priístas, era el que concentraba el grueso de los votos de rechazo o de castigo.

Este componente, en cambio, era una de las mayores fortalezas del empresario José Chedraui. Sus negativos eran relativamente muy bajos como consecuencia de su corta trayectoria política y no haber ocupado cargos de elección popular o de representación pública a sus 44 años de edad.

Agüera Ibáñez sí tiene votos negativos, pero no tantos como Enrique Doger, debido a que sus operadores y estrategias de medios y marketing han sabido asociar su imagen personal con la de la máxima casa de estudios de la entidad, sacándole el mayor provecho posible y amortiguando el impacto negativo de algunas campañas negras lanzadas en su contra en las redes sociales.

Si las gestiones de control de daños emprendidas por Agüera y sus operadores para contener la guerra sucia hubieran fracasado, sus negativos hoy seguramente estarían al alza, y otro sería el candidato de la coalición Mover a Puebla —formada por el PRI y el PVEM— a la alcaldía capitalina.

Otra razón acerca del por qué Agüera y no Chedraui fue el elegido para encabezar la planilla de regidores y síndico del municipio de Puebla fue la conformación de la alianza opositora Puebla Unida.

Frente a este bloque integrado por el PAN, el PRD, el Panal y Compromiso por Puebla, el PRI necesitaba no sólo un candidato altamente competitivo, sino que además pudiera influir en otros partidos para neutralizar a sus dirigentes y candidatos, o para convertirlos de facto en aliados suyos aunque no vayan en coalición.

Como rector de la BUAP Agüera construyó alianzas con diferentes partidos y en no pocos casos hasta ayudó a ciertos dirigentes y candidatos que hoy están sumados a la coalición Puebla Unida, o que en este proceso electoral van solos, como el PT y Movimiento Ciudadano.

Esta situación podría contribuir a que las críticas de los candidatos y dirigentes de la coalición Puebla Unida hacia su persona y trayectoria se matizaran o que el discurso y las propuestas de los candidatos del PT y Movimiento Ciudadano se enfocaran a debilitar a su contrincante José Antonio Gali y no a él.

Un elemento adicional que explica la nominación de Agüera es que el empresario amigo del presidente Enrique Peña Nieto no creció lo suficiente. Si bien José Chedraui logró ser conocido por casi el 30% de los electores del municipio de Puebla, lo cierto es que su posicionamiento y potencial de voto siempre estuvieron por debajo del secretario de Infraestructura del estado, José Antonio Gali.

En los ejercicios demoscópicos que se hicieron entre los electores de la capital preguntando por quién votaría para la presidencia municipal de Puebla si los candidatos fueran José Chedraui y José Antonio Gali, el ex coordinador estatal del comité de financiamiento de la campaña de Enrique Peña Nieto nunca superó a su eventual contrincante del PAN.

El único priísta que en estas encuestas le ganaba a José Antonio Gali era el rector de la BUAP.

Sin embargo, en la intención de voto por partido, el PAN va a la cabeza en las preferencias electorales, y en alianza con el PRD, el Panal y Compromiso por Puebla su ventaja se amplía a casi 10 puntos, aun siendo Enrique Agüera el candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla.

EN CORTO

Después de enterarse de que no sería el elegido del PRI a la presidencia municipal de Puebla y felicitar en Twitter a Enrique Agüera por su próxima nominación, el empresario José Chedraui Budib se fue de vacaciones.

Los enterados aseguran que este domingo tomó un avión para alcanzar a su familia en una paradisíaca playa para relajarse y aprovechar las vacaciones de Semana Santa.

Simón dice:

“Es imposible ganar sin que otro pierda.”

Publio Siro (Siglo I AC-?) Poeta dramático romano.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

(La Hora Política/Carlos Flores)

IEE pierde los controles

A unos días de que concluya toda esa parafernalia de propaganda política adelantada, -con la complicidad del IEE-, guerra sucia y de especulaciones tormentosas sobre los nombres de candidatos a puestos de elección popular, propuestos por los diferentes partidos políticos, es

urgente que los inútiles consejeros del Instituto Estatal Electoral tapen las cañerías por donde escurren las pestilentes aguas negras que arrojan aquellos grupos políticos, enemigos de la legalidad, interesados en generar confusión, desorden y provocación.

Todos los representantes de los partidos políticos, así como los dirigentes de las diversas corrientes que se dicen democráticas de la entidad, tienen como responsabilidad, para el desarrollo del proceso electoral del 7 de julio, evitar transitar por los caminos ilegales que pudieran propiciar la ejecución de planes contrarios al incipiente avance democrático y a los intereses de la ciudadanía.

A las autoridades electorales, -con el beneficio de la duda-, los partidos políticos han depositado su confianza para conducir el próximo proceso electoral de una manera tranquila y ordenada. Ahora toca a los consejeros combatir a los enemigos de la legalidad y actuar con estricta obediencia a nuestras leyes para no alentar las vías extralegales. Hay grupos intolerantes y perversos, desde el mismo poder ejecutivo y legislativo del Estado, que pretenden ponerse por encima del mandato popular, alentando la ejecución de planes contrarios al avance democrático.

Las confrontaciones verbales que han sostenido dirigentes priistas del estado con representantes de los demás partidos políticos y con funcionarios del gobierno estatal y municipal, se dan al calor de la refriega política. Es allí donde las autoridades electorales, como árbitros de la contienda electoral, deben intervenir para sancionar a los enemigos de la democracia, la cual no puede ni debe permitirse invocando a la violencia o apelando a medidas o comportamientos al margen de la ley o de las instituciones.

Pero triste y lamentablemente, los consejeros electorales no han sido capaces de desterrar las acciones violatorias a nuestro marco legal, cometidas con toda impunidad por los acelerados aspirantes a un puesto de elección popular. De allí que si no se ponen orden al desorden, lo más seguro es que la contienda electoral estará envuelta en un ambiente de violencia y anarquía. Está visto que el Instituto Estatal Electoral ya perdió los controles. Que pena... SALUCITA DE LA BUENA.

Y...TODO ESTA CONSUMADO

Aún cuando la dirigencia del PRI no lo ha oficializado, es un hecho de que Enrique Agüera Ibañez será el candidato del tricolor a la presidencia municipal de Puebla capital. Los tiempos llegaron y las formas para iniciar el procedimientos se siguieron puntualmente. La decisión a favor del ex rector ya estaba tomada desde días antes de la renuncia de Agüera Ibañez.

Pepe Chedraui de los aspirantes más fuertes, por sus lazos de amistad con el preciso, conoció con anticipación que no era el favorecido y antes de la conferencia de prensa priista para dar a conocer la convocatoria, renunció a sus aspiraciones y declinó a favor del ex rector de la BUAP, felicitándolo a través de su cuenta de Twitter. Lo mismo hizo con Alfonso Esparza, rector interino.

Incluso los sectores del PRI se hicieron público su pronunciamiento a favor de Enrique Agüera y será cuestión de días para el "destape" oficial. Por lo pronto, habemus candidato priista a la presidencia municipal de Puebla capital. SALUCITA DE LA BUENA

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/iee-pierde-los-controles?category_id=156



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

Agüera vs Gali

Y finalmente se configuró el **escenario** más esperado, también el más temido, por muchos: **Enrique Agüera Ibañez** contra **Tony Gali Fayad**.

O lo que es lo mismo:

Enrique Peña Nieto contra **Rafael Moreno Valle**.

Los Pinos contra **Casa Puebla**.

PRI contra **PAN**.

#MoveraPuebla contra **#PueblaUnida**.

Fernando Moreno Peña contra **Eukid Castañón Herrera**.

Pablo Fernández del Campo contra **Rafael Micalco Méndez**.

BUAP contra **SNTE**.

Delegados federales contra **secretarios estatales**.

Masones contra **Yunques**.

Un verdadero **choque** de estructuras, operadores, estrategias, presupuestos...

Un encontronazo de proporciones bíblicas que no sólo decidirá el presente de Puebla, sino también la **sucesión**

gubernamental del 2018.

Un duelo electoral de **vida o muerte**, de ganar o perder todo, que determinará qué grupo político **prevalecerá** durante los siguientes ¿12? o -tal vez- ¿24 años?

El fin de semana quedó claro -¡por fin!- quién resultó ganador de la contienda interna priísta: el ex rector **Enrique Agüera** escuchó las **Palabras Mayores** (Spota dixit) y de inmediato sucedieron dos cosas:

Por un lado la **declinación** -tuitera- del empresario **Pepe Chedraui**, quien hasta el final dio una batalla digna y leal y ahora (tras tomarse unos días de vacaciones) se perfila a competir por una diputación local, y por el otro, el resurgimiento de la **cargada** al más puro y viejo estilo del PRI: de inmediato, todos los **sectores** del partidazo (el obrero, el agrario, el territorial, el popular, las mujeres y los jóvenes) se pronunciaron **unánimemente** por quien nunca dejó de estar arriba en todas las **encuestas**, incluso aquellas que nunca fueron publicadas.

Redivivo y más vigente que nunca, el **Gran Elector** priísta fue congruente consigo mismo: **Peña Nieto** apuesta por ganar Puebla con su carta más competitiva, la más capacitada y políticamente dotada (hay estructura, dinero y equipo) para intentar recuperar la capital poblana, una auténtica **joya de la corona** tanto por su peso específico como por su volumen económico, social y electoral.

Con la unción de **Agüera**, el presidente de la República manda un mensaje claro y contundente: **va por todas las canicas, sin opción de acuerdo con los contrincantes**; pudo haber optado por su amigo, por aquel que se encuentra más cercano a sus afectos y a su mundo; sin embargo, prefirió al único que, según los análisis cuantitativos y cualitativos, le puede **garantizar** el triunfo, lo único importante de cara a su elección federal intermedia de **2015**.

Fiel a su pragmatismo, **Peña Nieto** decidió con base en la razón; dejó de lado el sentimiento, y ahora se encamina a una verdadera **guerra** con el gobernador **Rafael Moreno Valle**, que por su lado no está manco ni es un improvisado y que también ha apostado por su pieza más competitiva: **Tony Gali Fayad**, el virtual candidato de la coalición PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, un trabuco por donde se le vea.

Así que el choque será **de antología**, algo nunca visto en Puebla, ni siquiera en **2010**; ya lo decían las **Sagradas Escrituras** y el vaticinio de los **profetas** se cumplió: el duelo será **de poder a poder, cara a cara, a navajazo limpio, sin posibilidad de tregua y por el todo por el todo, hasta donde tope**.

Y es que mientras el **morenovallismo** se juega su continuidad como grupo de poder y la vigencia del proyecto político personal de su jefe máximo, el **agüerismo** tiene ante sí el enorme reto de consolidarse como una facción capaz de ganar el futuro de Puebla, de asumir el liderazgo y recambio generacional al interior de un priísmo anquilosado y esclerótico, y de instaurar una **nueva clase política**, apta para dar la pelea en 2018 a la cabeza del "nuevo" PRI.

¿Quién ganará?

El **7 de julio** se sabrá.

Pero algo es claro desde ahora, cuando ya suenan claramente los tambores de guerra: **la derrota de Agüera será la derrota de Peña Nieto y el fracaso de Gali será el fracaso de Moreno Valle**.

Y cada quien **resentirá** las consecuencias con toda su crudeza.

Ineludible e inevitablemente.

Entre otras, una de las grandes **amenazas** del candidato **Agüera** es la **simulación** y la **falta de unidad** al interior del PRI.

Tras ser ungido por el partido, llamó poderosamente la atención la **actitud** asumida por los otros cuatro **priístas** que también compitieron por la nominación.

A diferencia de **Pepe Chedraui**, tanto **Enrique Doger** y **Víctor Manuel Giorgana** como **Óscar Aguilar** y el empleado marinista **Víctor Gabriel Chedraui** guardaron un **silencio** que sonó a inconformidad y falta de consenso interno.

Muestra de que el lenguaraz delegado del CEN del PRI, **Fernando Moreno Peña**, o no hizo bien su trabajo o los mencionados **no quedaron a gusto** con el *premio de consolación* que se les ofreció, lo que viene a ser exactamente lo mismo.

Los más grandes **enemigos** de **Agüera** estarán en su propio partido; con el paso de la campaña y el cruce de intereses en juego, **traidores, simuladores, quintacolumnas** y **resentidos** apostarán más por el triunfo de **Tony Gali** que por el suyo.

Y es que para ellos, la **derrota** del ex rector significará una posibilidad más de alcanzar **Casa Puebla**.

¿De verdad van a sumarse con **Enrique Agüera** los grupos de **López Zavala, Blanca Alcalá, Doger, Juan Carlos Lastiri, Alejandro Armenta, Melquiades Morales, Mario Marín**, etcétera?

Al tiempo.

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

(Contrastes/Carlos Gómez)

¿Qué quiere Enrique Doger?

El silencio de Enrique Doger Guerrero después de la virtual designación de Enrique Agüera como candidato a presidente municipal del PRI implica diversas lecturas sobre qué quiere el diputado federal.

Su impredecible proceder lleva a recordar varias facetas de Enrique Doger cuando las condiciones políticas no le favorecen. Aún sigue fresca la imagen de Enrique Doger levantando la mano de Javier López Zavala.

Hace tres años Enrique Doger estuvo en una pelea real por la candidatura del PRI a la gubernatura. Sin embargo, en este año la candidatura a la alcaldía estaba más lejos y dependía de muchas circunstancias que no se dieron.

No obstante, a Enrique Doger se le quitó lo ciudadano y se volvió un político experto en la negociación y tendrá unos días para negociar su declinación oficial a favor de Enrique Agüera.

Hace tres años su bono político era mayor y eso le alcanzó para negociar su lugar en el Congreso del Estado y subsanar sus finanzas.

En esta ocasión las cosas son distintas y su capital político estuvo siempre debajo del de Pepe Chedraui y éste ya demostró algo que no tienen los políticos: honestidad.

Pepe Chedraui demostró que tiene palabra y la sabe cumplir. Había prometido sumarse al candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla si es que él no era favorecido y así ocurrió el pasado sábado.

Pepe Chedraui no se aprecia como un aspirante derrotado, sino como un empresario que dio una lección a la clase política local sobre comportamiento y eso le abrirá nuevos espacios.

No dude que Pepe Chedraui sea el próximo líder de la fracción del PRI en el Congreso del Estado porque el capital político y social que generó en los últimos meses es de él, de nadie más.

Pero esa decisión sólo recaerá en él. A diferencia de personajes como Víctor Giorgana que entraron a la contienda interna para negociar una candidatura a diputado, Pepe Chedraui entró al proceso con la seriedad de ganarlo y no de negociar "algo".

En pocas palabras, Víctor Giorgana tiene precio y es una candidatura a diputado local y si se la dan irá corriendo a levantarle la mano a Enrique Agüera.

Enrique Doger Guerrero quiere vender más cara su declinación, aunque su capital político y su segunda derrota en proceso internos quizá le alcancen para una regiduría.

O una vez más amagará con irse como candidato a presidente municipal por otro partido político para desgastar a Enrique Agüera y con eso le alcance para unas candidaturas a diputados.

La negociación está en marcha.

Y la duda sigue: ¿qué quiere Enrique Doger?

** ** *

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38069:%C2%BFqu%C3%A9-quiere-enrique-doger?&Itemid=137

MILENIO

(Trascendió Puebla)

:Que el CEN del PRI echará mano de los resultados de los 100 primeros días de gobierno para acompañar las campañas del candidato a gobernador en Baja California y en las municipales y legislativas en las 13 entidades restantes donde se celebran comicios.

Samuel Aguilar Solís, secretario de Acción Electoral, anunció la estrategia electoral y al igual que el dirigente nacional, César Camacho Quiroz, reitera que van por el "carro completo" en los 14 estados.

:Que la Secretaría General de Gobierno pone en marcha el plan preventivo de temporada vacacional de Semana Santa en la Centra del Autobuses (CAPU) con el objetivo de fomentar cultura prevención y salvaguardar a la sociedad.

El acto estará encabezado por Fernando Manzanilla, Marco Antonio Barrón, de la 25 Zona Militar; Juan Sánchez, de SSP; Juan Rodríguez, de PFP; Rubén Barroso, de Capufe; Jesús Morales, de Protección Civil; José Manuel Cervantes, de la Cruz Roja y Erick Varela, del Sistema de Urgencias (SUMA).

:Que en el palco oficial del Parque de Beisbol "Hermanos Serdán" en gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad presenciaron el partido inaugural hasta la segunda entrada.

Tony Gali se hizo presente en la apertura de la temporada de la Liga Mexicana de Beisbol de manera permanente con dos lonas muy vistosas con mostraban su apoyo a la novena verde de los Pericos.

:Que el sector privado está muy preocupado por el curso que tomen las campañas electorales en el momento que se agudice la propaganda negra o la llamada "guerra sucia" que impida una contienda altamente cometida y de propuestas de los candidatos a los diferentes cargos.

El presidente de la Red Mexicana de Franquicias, Javier Maldonado Moctezuma, exhorta a los virtuales candidatos de las coaliciones electorales realizar campañas de altura y se eviten las descalificaciones que pueden ahuyentar al electorado.

:Que concluida la tregua con motivo de la Semana Santa, la primera semana de abril vendrán las renuncias de los funcionarios estatales y municipales, así como de legisladores que serán postulados a cargos de elección popular, y vendrán los reacomodos en el gabinete estatal.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175909>

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

Fue Agüera quien impuso las condiciones

Finalmente Enrique Agüera Ibáñez logró una de las condiciones para aceptar la candidatura del PRI a la alcaldía poblana: ser postulado por los sectores como candidato de unidad. Y así ocurrió.

El ex rector de la BUAP debió transitar por un proceso donde otros aspirante priistas presionaron hasta el último momento para que la designación se realizara por una consulta a la base.

Un par de visitas de la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, fue suficientes para cerrarle el paso a la demanda de una consulta a la militancia y darle prioridad al resultado de las encuestas, una vez amarrados al Pacto por Puebla.

Más allá de las encuestas la dirigencia nacional del PRI le apostó a la "rentabilidad" en la nominación del abanderado a la presidencia municipal a la capital del estado, y esa "rentabilidad" la encontraron en un dirigente universitario.

Todas las encuestas de medición, propias y de sus contrincantes, resultaron a favor del virtual abanderado de la alianza PRI-PVEM.

El Revolucionario Institucional echó mano de un candidato de perfil ciudadano porque de los cuadros tradicionales no les garantizaba el triunfo, pese a su buen posicionamiento como es el caso del diputado federal Enrique Doger Guerrero.

De acuerdo a la opinión de algunos colaboradores del primer círculo del gobernador Rafael Moreno Valle, una virtual postulación del rector de la BUAP haría de las campañas electorales una de las más competidas.

A la imagen del representante del líder universitario se sumará la del presidente Enrique Peña Nieto quien jugará en serio en las campañas locales en las 14 entidades, principalmente en aquellos estados como Puebla donde se juegan el predominio local y federal.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175904>

(Opinión/Verónica Mastretta)

Valle Profanado

El hallazgo del entierro y ofrenda de 3500 años de antigüedad encontrados durante la restauración de la casa ubicada en la 4 sur 304 del centro histórico de Puebla , "La Casa del Mendrugo" , es, según el arqueólogo Arnulfo Allende Carranza - "un shock que representa un hecho extraordinario que complementaría las versiones de los orígenes de la vida humana en este valle".

Se abre la teoría de que podría haber sido un valle sagrado utilizado únicamente para entierros. El valle habría permanecido intocado debido a su sagrada belleza. Para mí tiene todo el sentido del mundo. Desde este valle se pueden ver cuatro volcanes majestuosos: la Malinche, el más viejo de todos, un volcán apagado y colapsado hace treinta millones de años, de ahí su forma extraña no cónica. Luego vendría en antigüedad la Mujer Dormida, Iztaccíhuatl, con una decena de cráteres y también apagado desde hace millones de años pero unida a un volcán aún activo y más joven, el Popocatephtl. Más lejano, el volcán más alto de México, el extraordinario Pico de Orizaba. Todos se podían ver con absoluta claridad desde el valle cercano al centro ceremonial vivo más antiguo de América: Cholula. Esos volcanes, cubiertos de bosques de encino- pino de muchas variedades, alimentaban al valle con un sinnúmero de arroyos, manantiales y ríos. Todo ese entorno maravilloso, casi intocado, aún seguía ahí en el siglo XIX y principios del siglo XX, aunque parte de los bosques del Izta-Popo y la Malinche habían sido afectados al extraer la madera para construir andamios y acabados de las casas de la ciudad de Puebla y sus Iglesias.

Aún así ,está documentado que la debacle del ecosistema del Valle de Puebla se debió a varios factores, pero la variante clave para el deterioro del entorno fue la explosión demográfica del siglo XX: en 1910 éramos diez millones de mexicanos. En 2010 cerca de 106 millones. En 1970, Puebla y su zona conurbada tenían 300 mil

habitantes concentrados en un pequeño espacio de las miles de hectáreas que conforman el Valle. Hoy, hay más de dos y medio millones de habitantes. Sin planeación, la ciudad creció sobre la compleja figura jurídica del ejido, espacios casi imposibles de ordenar que derivaron en crecimiento irregular y desordenado. La otra "planeación" fue la de los desarrolladores y especuladores de la tierra. Luego, la destrucción consistente de los bosques de la Malinche y el Izta Popo, agudizados por la concesión salvaje que Lázaro Cárdenas dió a la papelera "San Rafael" en 1938 sobre 300 mil hectáreas de esos bosques para continuar con la monopólica producción del papel por parte del estado mexicano; ese deterioro impide ahora la adecuada recarga de los mantos acuíferos del valle, pues los árboles que hacían la función de retener el agua han sido destruidos, talados y quemados. Remediar eso llevará muchísimos años y políticas sabias para lograr su rescate. Las políticas de estado para la conservación de los bosques, el cuidado del agua y la planeación del crecimiento urbano, han sido durante el siglo XX y lo que va del XXI, fallidas, deficientes, clientelares, estúpidas, insuficientes, irresponsables...y añádale las palabras que se le ocurran. Por eso los ríos corren contaminados por los desechos y actividades de esa enorme masa humana de la manera más impune.

Los ayuntamientos del valle carecen de las mínimas políticas ambientales de limpieza de las aguas residuales municipales. Se limitan a entubar y conducir todo a la barranca más cercana. Como la limpieza no se pueden inaugurar ni se cosecha en un trienio, a nadie parece interesarle. El actuar de la CONAGUA, el órgano rector federal de la aplicación de la ley en materia de aguas residuales y responsable de la correcta explotación de los acuíferos, ha sido vergonzoso. No ha podido impedir la contaminación de los principales ríos, lagos, barrancas y vasos reguladores que existían. Los gobiernos de los estados no se han quedado atrás en cuanto a la falta de priorización de los recursos dedicados al saneamiento de los ríos que aún cruzan el valle.

El río Atoyac, allá por 1970, aún era disfrutable en época de lluvias, pero ya era una cloaca mal oliente en la secas. El San Francisco fue dado por muerto y enterrado a mediados de los sesentas. De sus hermosos puentes solo queda como muestra el que está en Analco, hermoso por sí mismo, pero adornado con unas inútiles fuentes de latón azul horrorosas ¿A qué hora fue que perdimos el sentido de la belleza en este valle? ¿Cómo fue que nadie notó a tiempo su profanación? ¿Por qué hemos tapado con construcciones equívocas la vista de casi todos los puntos en que se observaban los volcanes? ¿A qué hora fue que todos, ciudadanos y autoridades, fuimos tomados por la estupidez, la falta de armonía y el mal gusto? Solo cien años nos tomó profanar, destruir y afeár el entorno.

Cuatro generaciones. Nos merecemos un primer premio en devastación. Aún así, todavía es posible un rescate ambiental y un ordenamiento urbano razonable en el valle; hay propuestas generadas por las mejores mentes de diferentes especialistas. Existen, ya están hechas y ordenadas en buenos documentos. Así también existe el marco jurídico para proteger el entorno, solo hay que aplicarlo. El río Atoyac cruza la metrópoli de norte a sur, corre libre y aún puede salvarse ¿Qué toca? Valorar, exigir, movilizar, rogar, valorar, proponer e implementar las medidas y aplicación del presupuesto federal, estatal y municipal para su debido rescate. Gran tarea y reto para todos los habitantes de los municipios del valle y sus autoridades. Esas sí serían acciones invaluable y un legado de honor de nosotros para las futuras generaciones. ¿El problema? Que son acciones con rendimientos políticos a muy largo plazo y eso no parece interesarle a ningún partido político más que en el discurso.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175900>

RETO diario

(Posdata/Alfonso González Téllez)

Positivos y negativos

La próxima elección local, en Puebla, en la que se designarán ediles y diputados, ya está en la antesala del infierno electoral.

Los dos bandos, dígame azules y rojos, ya velan armas y las estrategias de campaña; los actores, sus estrategias, asesores, sus partidos, dirigentes y militantes ya sólo esperan la campanada para salir en busca del voto.

Los institutos políticos siguen midiendo sus posibilidades, analizando y calculando sus números, sus positivos y negativos.

Por un lado, está la coalición "Mover a Puebla", que lleva como principal candidato al ex rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez.

Agüera, va con todas sus canicas y las del gobierno federal, que encabeza el presidente, Enrique Peña Nieto (EPN), a tratar de recuperar la capital poblana y la plaza electoral que posee Acción Nacional en la figura del edil, Eduardo Rivera Pérez.

El ex rector, ya ofreció su primera conferencia de prensa en la se le vio muy tranquilo, relajado, ya sin el estrés

que le generó a todos los priistas la disputa por la candidatura.

Desayunó con los reporteros que cubren la fuente política y hasta bromeó con ellos.

Les afirmó, por cierto, que se va a dedicar a realizar una campaña de tierra, de acercamiento con los poblanos y de contacto directo para seguir tomando nota de las necesidades de la gente.

Les confió que la guerra sucia es algo que no comparte en las campañas, por lo que se va a dedicar a trabajar por el PRI y por toda su militancia sin distingo de ningún tipo.

Se vio, dicen los comunicadores poblanos, a un Agüera diferente, muy abierto, muy interesado en gobernar la capital y hasta bromista.

Por cierto, el cuarto de guerra que ya prepara el PRI para enfrentar la próxima campaña contra el PAN lleva mensajes y protagonistas muy inteligentes.

Y es que por si nadie lo había notado, tres ex rectores de la BUAP estarán integrados en el "dream team" priista y la coalición Mover a Puebla: Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Dóger Guerrero y José Dóger Corte.

El trabuco político que ya se calienta en el partido tricolor parece renovado y poderoso.

Cualquiera de los tres tiene un buen perfil para competirle en el escenario y condición que sean a los abanderados del PAN, particularmente, a su gallo, Tony Gali Fayad.

Sin embargo, para estos tres pesos completos de la política poblana priista, hay que decirlo, también existen eficaces contrapesos en el blanquiazul.

De entrada, hay que recordar que los máximos gobernantes, aquí en Puebla, son militantes del PAN. El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, encabeza la estructura de batalla y lo sigue, en segundo lugar, el edil, Eduardo Rivera.

El contrincante del PRI se llama Tony Gali, quien desde que supo del destape de Agüera de inmediato reaccionó y movió a su gente para organizar un evento con Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno.

Manzanilla, por su parte, ya le cedió al aún secretario de Infraestructura todas sus canicas, toda su gente y el capital político que amasó para disputar la candidatura del PAN al ayuntamiento de Puebla.

Sin embargo, la lucha electoral se prevé encarnizada y muy dura.

Gali, sigue creciendo en simpatía pero habrá que ver la embestida de Agüera ahora que ya es prácticamente candidato.

La guerra sucia, por lo pronto, comenzó y ya iniciaron los goles bajos, la denostación, los infundios, las calumnias y los engaños.

La competencia será de alarido.

Ambos aspirantes al ayuntamiento capitalino insisten en mantener medidos, y bien entendidos, sus positivos y negativos para no cometer errores y ganar la batalla electoral que culminará el próximo 7 de julio.

Ahora sí, señores, hagan sus apuestas.

Posdatas

* Esparza y la BUAP...

Contra todos los pronósticos, la transición del poder en la BUAP se dio de manera tersa, algo que no había pasado en muchos, muchos años.

Terminó la era agüerista y comenzó la de Alfonso Esparza Ortiz, hoy rector interino de la benemérita universidad, quien cuenta con las tablas suficientes -una trayectoria de 30 años- para mantener el camino de éxito por el que transita la institución.

Los proyectos, las obras, los procesos de excelencia continúan.

La convocatoria al brindis de bienvenida, encabezada por Esparza, fue todo un éxito.

Enhorabuena.

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2423&-Posdata-PosiEiuos-y-iyu%20Eiuos>

La Jornada de Oriente

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

Los 2 retos de Agüera serán nulificar la guerra sucia y cohesionar al PRI

Sin duda alguna el PRI ha escogido en la figura de Enrique Agüera Ibáñez su mejor opción para intentar recuperar la alcaldía de la capital. El ex rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) conjuga tres factores favorables, que son: un alto grado de popularidad y confianza ciudadana, la posibilidad de crear su propia estructura electoral y que es bien valorado entre sectores de la población que por lo general son anti-priistas. Sin embargo al mismo tiempo enfrenta dos retos que si no son atendidos podrían ser un fuerte factor de vulnerabilidad.

Esos dos retos son: primero, tener la capacidad de responder y nulificar la *guerra sucia* que sus adversarios, dentro y fuera del PRI, seguramente van a desatar en su contra. Y en segundo lugar, que pueda cohesionar al PRI en torno a su proyecto de ganar la alcaldía de Puebla.

Se sabe que en los meses anteriores hubo esfuerzos de algunos miembros del grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para buscar persuadir al entonces rector de la UAP de no buscar la candidatura del PRI y que se habría llegado al extremo de amenazar que podría haber una *guerra sucia* en su contra, similar a la que ya en una ocasión se lanzó desde un programa nocturno de Televisa.

La intención del grupo morenovallista era buscar que el PRI postulara a un candidato débil que no pusiera en riesgo el proyecto del ex priista Antonio Gali Fayad, quien será el abanderado del PAN. Para la gente del gobernador lo ideal es que el abanderado del tricolor hubiera sido José Chedraui, un exitoso empresario pero que es bisoño en la política.

Ante ese escenario, Agüera tendrá que estar preparado para reaccionar con audacia y convicción a los ataques de sus adversarios quienes seguramente lanzarán en su contra mensajes anónimos, es decir no identificados con un partido político, en los que cuestionarán su patrimonio personal, su origen y su desempeño en la UAP.

El alto grado de popularidad con que llega Agüera a la contienda por la presidencia municipal, que es el índice más alto de todas las figuras públicas de la política en Puebla, demuestra que no impactó la *guerra sucia* que en alguna ocasión lanzaron en su contra en televisión. Eso no quiere decir que si se repita algo similar en ésta no vaya a impactar negativamente a la imagen del ex rector.

Por tanto, el primer paso que debe dar Enrique Agüera es no fiarse y buscar que en el PRI no prive un ambiente de extrema confianza de que con el ex rector de la UAP ya se tiene el triunfo en el bolsillo; tiene que evitar el error en que incurrió Javier López Zavala en 2010, que como candidato priista a la gubernatura, se preocupaba más en pensar cómo iba a ejercer el poder cuando llegara a Casa Puebla que en medir la capacidad de ataque de su adversario, Rafael Moreno Valle Rosas.

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas enfrenta el doble dilema de que no tiene un acuerdo con el PRI para negociar los resultados de los próximos comicios locales; y que su candidato, Antonio Gali Fayad, debe ganar la alcaldía de Puebla porque no hacerlo será un signo de debilidad del mandatario y su grupo político.

Ante esas circunstancias, se puede prever que el grupo morenovallista buscará avanzar de dos maneras: mediante la *guerra sucia* con Agüera y con una campaña electoral en la cual la figura central será Rafael Moreno Valle Rosas, junto con el uso de todo el aparato del Poder Ejecutivo. Es decir, habrá una "elección de Estado".

Para los morenovallistas no hay otra alternativa, pues Antonio Gali está resultando ser un pésimo candidato. A lo largo de los primeros meses de este año la figura del titular de la Secretaría de Infraestructura ha aparecido en más de 300 espectaculares de la capital, junto con docenas de portadas de revistas, anuncios en autobuses, paradas del transporte público, miles de mensajes telefónicos; además, siempre acompaña en sus actos públicos al gobernador y los anuncios que utiliza conjuga el color azul, que es emblemático del PAN, y la presencia de Moreno Valle Rosas. Con todo eso, el aspirante panista está más de 15 puntos abajo del grado de confianza que tiene Enrique Agüera.

Ante escenario al grupo político morenovallista lo único que le queda será intentar socavar la buena imagen con que llega Agüera a la lucha por la alcaldía.

El segundo reto para Agüera será el que pueda dar pasos en firme para entrar a la política partidista y cohesionar al PRI, en torno a su proyecto político.

Para nadie es un secreto que una buena parte de la estructura del PRI está controlada por el gobernador y que la mayor parte de los aspirantes que buscaron la candidatura priista a la alcaldía, son personajes cercanos a los intereses del jefe del Poder Ejecutivo.

Frente a esa condición, Agüera deberá que ser una especie de malabarista, ya que por un lado tendrá que buscar el equilibrio creando una estructura electoral propia, en la que pueda confiar y no lo traicione; y por el otro extremo, tendrá que buscar que la mayor parte de los grupos del PRI trabajen a su favor y no se sientan excluidos, como una manera de evitar que acaben en contra de quien será el seguro candidato priista a la alcaldía de Puebla.

Desde hace un par de semanas trascendió que en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI se optó por Agüera porque es quien tiene la mejor imagen, pero sobre todo es quien podrá resistir mejor la campaña frontal que hará Moreno Valle contra sus adversarios y quien mejor cohesionará a los priistas de la capital.

Ahora lo único que le queda a Enrique Agüera es demostrar que tiene las capacidades que le fueron encontradas para ser el abanderado del Revolucionario Institucional.

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-2-retos-de-aguera-seran-nulificar-la-guerra-sucia-y-cohesionar-al-pri_id_22076.html

(Editorial)

Corresponsabilidad en la deuda

En la edición de hoy publicamos un trabajo en el que damos cuenta de que tan sólo en dos años de gestión la administración del panista, Rafael Moreno Valle Rosas ha adquirido deuda a través del esquema de Proyectos de Prestación de Servicios (PPS) por un monto de más de 5 mil 200 millones de pesos, y recientemente el Congreso local le aprobó la solicitud de un crédito que iría de los mil 400 a más de 2 mil millones de pesos, con lo que se comprometerán las finanzas de hasta cuatro sexenios más por al menos 7 mil millones de pesos.

Frente a esta situación, los diputados locales y federales de todos los partidos deben asumir su responsabilidad y tomar en serio la obligación constitucional que tienen de fiscalizar el buen ejercicio de los recursos públicos por parte del Poder Ejecutivo, para evitar que se perjudique el patrimonio estatal y se comprometan las finanzas públicas de los gobiernos estatales que administrarán a la entidad durante los próximos 20 años.

En el caso de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI), no sólo basta con abstenerse en votaciones como la que se consumó para aprobar la deuda vía PPS para el Museo Internacional del Barroco, sino que debe comportarse como una verdadera oposición y asumir la revisión de las solicitudes de endeudamiento, los estados financieros y las perspectivas y prospectivas existentes, porque de lo contrario son también corresponsables de los pasivos.

Lo que no es válido de ninguna manera es que los actores políticos, independientemente del partido al que pertenezcan, digan ahora que no hay deuda ni riesgo para el erario poblano y una vez que finalice este gobierno, como ha sucedido antes, se hagan señalamientos, lamentaciones y acusaciones sobre lo que hoy bien puede evitarse.

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/corresponsabilidad-en-la-deuda_id_22081.html



(La Radiografía/Fabián Gómez)

Agüera llega a un PRI dividido

Una encarnizada batalla al interior del PRI le espera al ex rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, quien tendrá que construir y recomponer un partido dividido, fracturado y sin una estructura que le garantice ganar la elección.

El único que cree en él es el dirigente estatal del tricolor Pablo Fernández del Campo. Nadie más. Mucha simulación le rodea.

Agüera trabajará a marchas forzadas en estos días para sumar en primer lugar al más mezquino y enfermo de poder: Enrique Doger Guerrero, quien una vez más recibió un revés político de su partido, toda vez que se quedó en el camino en su intento de abanderar al PRI.

Después se repartirá posiciones con el empresario José Chedraui, amigo personal de Enrique Peña Nieto y quien obtendrá una diputación plurinominal para dirigir a la próxima bancada del PRI en el Congreso del Estado.

Después limará asperezas con la Senadora Blanca Alcalá Ruiz, quien impulsaba la candidatura de Chedraui.

Más tarde se reunirá con Javier López Zavala, viejo lobo de mar que le dirá que lo ayudará, pero se verá reflejado el día de la elección.

Javier ha repetido en varias ocasiones que Agüera también lo abandonó en el 2010.

Y por último, deberá pactar con la pipitilla compuesta por Víctor Giorgana, Oscar Aguilar González y Víctor Gabriel Chedraui, quienes recibirán de parte del PRI una candidatura a una diputación como premio de consolación.

¿Qué tienen en común todos los personajes a los que Agüera debe convencer para sumarlos a su proyecto?.

Que lo ven con mucho recelo, pues en caso de ganar, Agüera se convertiría en el candidato del PRI a la gubernatura.

Todos ellos saben, incluido el perverso Juan Carlos Lastiri, que Agüera podría arrebatarles la candidatura a la gubernatura sin más méritos que haber sido impuesto en la BUAP hace 8 años por Enrique Doger Guerrero.

Agüera hace 8 años era nada y varios de los priistas ya comenzaban a consolidar su carrera.

Por eso lo ven con recelo. Dicen que no se la merece, pues carece de carrera partidista.

Un caso concreto es el del rencoroso Enrique Doger Guerrero, quien en todo momento se ha manifestado como el principal enemigo de Agüera.

“Lo conozco mejor que nadie”, “Lo puedo acabar de un putazo”, dice cada que puede.

Doger no es candidato para la alcaldía de Puebla por segunda ocasión por ser una persona mezquina que divide al prismo de Puebla.

Sus grandes corruptelas, el enriquecimiento ilícito, los golpes bajos, las filtraciones y todo lo que sabe hacer a la perfección, son las causas por las que jamás repetirá como alcalde de Puebla.

Primero se la ganó Mario Montero. Después Agüera y más tarde se la ganará José Chedraui.

También Zavala le ganó la candidatura a la gubernatura.

¡Qué bonito PRI!. ¡Qué bonita familia!.

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01

Puntual

(Angelopolitanas)

La tarde del viernes pasado hubo momentos de tensión entre el PRI nacional y los poblanos que son responsables de las elecciones de julio próximo, los poderes fácticos pues. Hubo vientos fuertes en contra de la postulación de quien aún era rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, el doctor Enrique Agüera, y no pocas presiones hasta que se confirmó por la noche que sería postulado horas después porque es el único que les garantiza el triunfo y ellos lo que pretenden es ganar.

El posicionamiento con el que cuenta en las encuestas y el prestigio que le da ser rector de la universidad pública son valores que lo mantuvieron siempre como el favorito y por arriba de todos los precandidatos. Tenía incluso la propuesta de Morena para ser el candidato del PT lo que nunca lo tentó y menos aceptó. La dispuesta fue un buena lid y los precandidatos fuertes, José Chedraui y Enrique Doger el sábado fueron los primeros en darle su respaldo.

En el PRI todo debía resolverse antes de las vacaciones de Semana Santa, para que el 5 de abril, luego del registro de los precandidatos, los delegados que van votar lo hagan por uno solo en aparente unidad, pues ya todo es mero trámite para cumplir con sus estatutos; tal como ocurría en el pasado el PRI fue del centro a la periferia, todo vertical. El ex rector de la BUAP, Enrique Agüera, fue el elegido del tricolor para contender por la presidencia municipal capitalina. La selección fue al estilo del viejo del PRI, como en el pasado, como de costumbre, lo único nuevo fue que la declinación del empresario Pepe Chedraui y los posicionamientos de los militantes se hicieron en Facebook y twitter, en eso sí que fueron modernos, "no cabe duda que la costumbre es más fuerte que el método".

Enfrente, el sábado la estructura más grande que se haya integrado en el panismo de la capital le dio su apoyo abierto a Tony Gali con lo que apenas termine la Semana Santa empezará el proceso de postulación de Puebla Unida, la megacoalición que enfrentará al PRI-Verde. Gali no se ha echado a la cama y el sábado además de recibir el respaldo de los panistas, tuvo encuentros con taxistas y en La Margarita con una buena aceptación.

La competencia estará reñida y máxime por el nivel de los contendientes que están más que listos para empezar las campañas, aunque las constitucionales empezarán hasta el 5 de mayo próximo, ahora la autoridad electoral es la que debe actuar para evitar que la polarización que se va a dar en su momento empañe la elección.

Una buena noticia fue la que dio el Instituto Municipal de la Juventud sobre las muertes provocadas por alcohol, pues desde que se implementó el programa "Conduce por la Vida", los accidentes automovilísticos en el municipio disminuyeron un 15 por ciento, informó, Emmanuel Torres Bautista, director del área.

Torres Bautista explicó que se llevan a cabo "las activaciones" que consisten en otorgar a los jóvenes un vale para poder consumir bebidas sin alcohol y que cada grupo designe a un conductor designado.

El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, no se presiona para tomar decisiones de su futuro político, así lo dijo tras la renuncia de Enrique Agüera Ibáñez a la BUAP, y ahora candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla.

Gali detalló que sigue a la espera de la convocatoria del PAN para obtener la candidatura y aprovechó para comentar que el evento que sostuvo con panistas el sábado fue para promover y fomentar la unidad de su partido.

<http://www.ngpuebla.com/node/52408#.UVBFGxFTxJE>



(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez)

Periodismo digital en Puebla: Alexa, FB y TW, los números

Son 87 portales digitales los que ofrecen información diaria en Puebla. **58 en Puebla capital y 29 en el interior del Estado.** Noticias, análisis, crítica, información, sobre lo que sucede en el mundo, el país, la región y Puebla, pueden ser leídos en la propuesta que proyectos locales han inundado la web.

Política y deportes son los temas más recurrentes. La política es la que a menos lectores interesa. **Deportes, horóscopos, sociales, sexualidad y espectáculos**, son los temas que interesan a los lectores de la web.

En promedio, el **80 por ciento de los lectores accede a los portales digitales** poblanos por conducto de los buscadores como **Google, Bing y Yahoo**, al intentar indagar una noticia, tema, o asunto de su interés. Sólo el 20 por ciento ingresa de manera directa a la portada o home de las diferentes propuestas informativas en la web.

A la indagación en buscadores, se anexa el tráfico que los portales digitales tienen por ingreso a su información vía las **redes sociales. Facebook y Twitter son las redes sociales** más utilizadas y son las que reflejan el interés de los lectores por acceder a los sitios de noticias por un tema en específico.

Poblanerías es una propuesta de periodismo e información digital que además de ofrecer información cotidiana en tiempo real, propone **temas de investigación** sobre la agenda mediática que interesa a **Puebla y los poblanos**.

Los números en **Alexa, Facebook y Twitter** son los siguientes para los 15 portales más influyentes en Puebla. Poblanerías se ha mantenido en **los primeros lugares en el ranking de Alexa, seguidores en Twitter y amigos en Facebook**. Nuestra propuesta ha impactado a nuestros lectores y durante los siete años de presencia en la web, hemos conservado nuestro espacio entre los cibernautas.

<http://www.poblanerías.com/2013/03/periodismo-digital-en-puebla-alex-fb-y-tw-los-numeros/>

